
chegou ao ponto de ser analisa-
da pelos erros e possíveis crimes,
o que é triste para uma juventude
que sonha com o setor como ações
em benefício da coletividade.

MDB — I
E o Diretório do Movimento

Democrático Brasileiro (MDB) em
Piracicaba tem, na pessoa do seu
presidente, André Augusti — jo-
vem idealista em política, dedica-
do ao comércio como profissão —
, um símbolo de que a luta vale a
pena. Há vários anos, está orga-
nizando o partido que foi funda-
do para fazer oposição ao Golpe
de 1964, já que a legenda estava
bem desamparada na Noiva da
Colina. Na Capital, MDB tem
apoio do PL de Bolsonaro e, pas-
mem!,  pode respingar por aqui.

MDB — II
Augusti tem recebido, do pre-

sidente nacional do MDB, deputa-
do federal Baleia Rossi — com base
eleitoral em Ribeirão Preto e Região
—, um apoio de alto nível, especial-
mente pelo respeito que o parlamen-
tar demonstra ao jovem que reor-
ganizou o partido em Piracicaba.
E, agora, José, como ficará o MDB
nas eleições de outubro de 2024
na cidade, perguntam os antigos
e novos companheiros. Claro que
Baleia tem um olho em 2024 e os
dois olhos em 2026, quando po-
derá disputar uma cadeira no Se-
nado Federal por São Paulo.

MDB — III
É tal a importância do tra-

balho de André Augusti para or-
ganizar o MDB em Piracicaba,
com apoio de vários outros jo-
vens idealistas e com a experiên-
cia dos mais antigos, que já faz
parte do Diretório do Movimento
Democrático Brasileiro (MDB) no
Estado de São Paulo. É notório
esse reconhecimento. E, agora,
José, para outubro, como fica?

TÍTULO
“Creio que, por motivos de for-

ça maior, Bolsonaro não virá a Pi-
racicaba para receber o título de Ci-
dadão Piracicabano outorgado pela
Câmara Municipal de Vereadores,
conforme autoria do vereador La-
ércio Trevisan Júnior (PL)”, afirma
um declarado político de esquerda
na cidade. É que a agenda, quando
ocorrem operações como a de on-
tem (8), acaba sendo alterada.
Mas nada de oficial nesse sentido.

RELÓGIO
O que aconteceu com o relógio

do prédio que abrigava a Caixa Eco-
nômica Estadual na rua Santo An-
tônio esquina com a Prudente de
Morais? Um idoso, em leves e des-
cansados passos, caminhou ontem
pela região central e notou essa fal-
ta. Registrado, amigo e irmão de fé.

PASSAPORTE
Na praça política nacional, o

que mais chama a atenção dos po-
líticos, principalmente dos pré-
candidatos a prefeito, vice e vere-
ador, é a ação da Policia Federal
em que o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (presidente de honra do
Partido Liberal, PL) teria entre-
gue, ou levaram da casa dele em
Angra dos Reis, RJ, o seu passa-
porte. Quer dizer: não poderá sair
do Brasil, até que se concluam as
investigações e o devido processo.

VALDEMAR
Até agora, na operação Tem-

pus Veritatis, além do ex-depu-
tado Valdemar, foram presos
Bernardo Romão Correa Neto,
Rafael Martins de Oliveira, Feli-
pe Garcia Martins Pereira e Mar-
celo Costa Câmara, investigados
todos por participação do supos-
to plano de golpe de Estado para
reverter o resultado das eleições
de 2022. Muito barulho pela
frente e o importante é só con-
denar, ou absolver, com investi-
gações e o devido processo legal.

ABALO — I
Certamente, a prisão de Val-

demar Costa Neto abala, em parte,
o trabalho que o Partido Liberal
(PL) faz em todo Brasil pelas elei-
ções municipais, pois está entre os
maiores partidos do País. Signifi-
ca, por exemplo, que se antecipa o
debate em torno dos candidatos
nas principais cidades, como São
Paulo, onde o MDB de Ricardo
Nunes tem apoio do PL de Bolso-
naro. Complicações pela frente.

ABALO — II
Diante da robustez dos docu-

mentos apreendidos, este Capiau—
idoso, cansado e um pouco experi-
ente — já espera a resposta dos alia-
dos do PL como sendo perseguição
política. Aliás, o que é normal, pois o
Brasil está polarizado entre Bolso-
naro e Lula. Agora, aquilo que pare-
cia ser uma vantagem competitiva
para os liberais passa a ser um in-
cômodo, uma vez que provavel-
mente o ex-presidente Bolsonaro
precise alterar sua agenda por com-
promisso com a Polícia Federal.

VERDADE
Interessante o assunto do

Latim para chamar a operação
da Polícia Federal. Trata-se de
Termpus Veritatis, ou hora da
verdade, ou pode ser até tempo
da verdade. A política brasileira

Edição: 16 páginas

NO AVANTE
Na terça-feira (6), o prefeito
Luciano Almeida (PP) reuniu-
se com o presidente do Avan-
te no Estado de São Paulo,
Josué Tavares. Com Edvaldo

Brito, secretário-geral do par-
tido no Estado, o apoio é ga-
rantido a Luciano, já declara-
do pré-candidato para continu-
ar na cadeira do Centro Cívico.

Divulgação/Avante

VISITA
Quarta (7), Marcos César Infor-
çato (esquerda) e sua esposa
Lucilene Patrícia Inforçato —
acompanhados por Sylvino Luiz
Torrezan — visitaram a redação
de A Tribuna Piracicabana, sen-
do recebidos pelo diretor, Eval-
do Vicente (direita). Todos são
dedicados voluntários no Pro-
jeto Educando Pelo Esporte,
que formam um celeiro de cri-
anças, jovens e adolescentes,
tendo os esportes como base
de estudos e desenvolvimento.
“Estou no projeto há 20 anos,
hoje como diretor e fui presiden-
te em quatro períodos”, conta
Marcos César, entusiasmado
pela entidade, lembrando que
o “Educando Pelo Esporte” tem
recebido apoio de vários seto-

A Tribuna

res da sociedade piracicabana.
Apesar de não citar legenda
política, Inforçato, que é conta-
dor e corretor de imóveis, com
apoio da esposa e de toda fa-
mília, declara-se pré-candida-
to a vereador nas eleições de
outubro próximo, lembrando
que a definição de partido será
até a data que a lei permite, e
que o seu trabalho já é feito
há tempos. “Quanto a prefei-
to, meu apoio é para o pré-
candidato Hel inho Zanatta
(PSD), que conheço de longa
data, e que foi exemplo de ad-
ministrador público em São
Pedro e Charqueada como pre-
feito, e agora é vice-presidente
da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo”, afirma.

Transporte público terá nova
empresa, a partir de junho
De acordo com edital de concessão, deverá ser disponibilizado no ônibus
wi-fi e entradas USBs, além de parte da frota com ar-condicionado

O prefeito Luciano Almeida
(PP) informou que, a partir do
dia 9 de junho, a empresa Rápido
Sumaré Ltda., contratada para
operar o sistema de transporte
público coletivo de passageiros,
iniciará seus trabalhos na cida-
de. Conforme o edital de conces-
são do serviço, a empresa deverá
disponibilizar ônibus com Wi-Fi
(internet sem fio) e entradas
USBs, além de parte da frota com
ar-condicionado. O cronograma
de operação da nova empresa se
inicia com a linha 444 – Sônia.
Na sequência, serão as linhas 240
– Cecap, a partir de 16/06 e 301 –
Pauliceia e 801 – São Jorge, a
partir de 23/06. De acordo com o
edital da concessão, a execução dos
serviços será por cinco anos. O cri-
tério de escolha da empresa foi a
que ofereceu a menor tarifa. O va-
lor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08, na
data base de junho de 2022. A5

Os postos do Poupatempo em
todo o Estado estarão fechados nos
dias 12 (segunda) e 13 (terça), rea-
brindo ao meio-dia de quarta (14),
devido ao Carnaval. Importante
reforçar que, durante todo o perío-
do, os serviços digitais continua-
rão funcionando normalmente.
São mais de mil opções online que
podem ser acessadas de todo lugar
e a qualquer momento, de forma
simples e segura. Entre as mais pro-
curadas, estão pesquisa de débitos
de veículos, renovação da CNH,
pontuação na CNH, Carteira de
Trabalho Digital, seguro-desempre-
go e licenciamento de veículos, en-
tre outros. Para ser atendido pre-
sencialmente, é obrigatório agen-
damento de data e horário. As ex-
ceções são os cinco postos 100%
digitais (Campinas Digital, Crea-
SP, Piraporinha, Carrão e Santa-
na) que atendem por ordem de che-
gada. O agendamento, totalmente
gratuito, deve ser feito pelos canais
oficiais do Programa, como o por-
tal www.poupatempo.sp.gov.br,
aplicativo Poupatempo SP.GOV.BR,
totens de autoatendimento ou
ainda através do WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.
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By
Elson de
Belém

Presidente da Câmara, Wagnão
segue internado para exames

O presidente da Câmara,
vereador Wagner Oliveira (Ci-
dadania), o Wagnão, sofreu
u m a  a r r i t m i a  c a r d í a c a  n a
quarta-feira (7). Ele foi levado
ao Emcor (Serviço de Emergên-
cias do Coração da Santa Casa
de Piracicaba) e, por orienta-
ção da equipe médica, foi in-
ternado para a realização de
exames de maior complexida-
de, já que em março do ano
passado sofreu um infarto, foi

Vereador Wagnão (Cidadania) passa bem,
mas realiza exames de maior complexidade

Assessoria Parlamentar

submetido à angioplastia e co-
locou um stent coronário.

A Câmara informa que Wag-
não passa bem, porém continuará
internado por precaução e realiza-
ção de exames. Por conta disso, ele
não conduziu a 3ª Reunião Ordi-
nária, ontem à noite. Em boletim
médico, o Emcor informou que
após às 24h de holter (aparelho
que registra as atividades do co-
ração), passará por novos exames
“para diagnóstico mais preciso”.

Agentes
de saúde
ampliam
ações de
combate
à dengue
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Divulgação

CONTRA REDUÇÃO DE VERBAS
A deputada Bebel com estudantes que foram à Alesp manifestarem contrários à PEC que
reduz verbas da educação estadual, e que foi barrada na Comissão de Justiça e Redação. A9

Poupatempo
fecha para
atendimento
presencial
durante o
Carnaval, até 4ª

Divulgação

SAMBA NA PRAÇA DA BOYES
Iniciando a jornada carnavalesca da cida-
de, hoje (9), o Bloco do Bagaço leva, a
partir das 17h, muito samba e pagode na
Praça da Boyes. Na animação nesta sex-
ta, o Bloco do Bagaço promete um Car-
naval com Bagaço da Laranja (Zeca Pa-
godinho), Brilho no Olhar (Reinaldo), Água

de Chuva no Mar (Beth Carvalho), passan-
do por Tradição (Geraldo Filme), Saudo-
sa Maloca (Adoniran Barbosa), O Bêbado
e a Equilibrista (Elis Regina) e chegando
até os pagodes mais atuais, como Cheia
de Manias (Raça Negra), Falta Você (Thi-
aguinho), Fã de Carteirinha (Pixote). A12
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Senadores, deputados
e a Segurança Pública

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aaprovação, na Comissão de
Segurança Pública do Sena-
 do, abre caminho para os

81 senadores, que compõem o ple-
nário daquela casa legislativa, vo-
tem o PL (Projeto de Lei) nº 2253/
2022, que extingue a chamada "sai-
dinha", benefício que coloca nas
ruas, em cinco datas comemorati-
vas do ano, milhares de detentos
do regime semiaberto. A matéria,
já aprovada na Câmara dos Depu-
tados,  endurece as regras do cum-
primento da pena e, no caso de
oferecer benefício, exige exames
criminológicos e estabelece regras
especiais para o uso de tornozelei-
ras eletrônicas. A matéria tornou-
se proposta legislativa diante da
constatação de que significativa
parcela dos beneficiados não re-
torna ao presídio e, via-de-regra,
volta a delinquir. No dia 5 de janei-
ro último, um desses fugitivos, que
deveria ter retornado à penitenciá-
ria no dia 23 d e dezembro, atirou e
matou o sargento Roger Dias da
Cunha, da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, que o abordou como
suspeito de furto. Muitos outros
só retornaram à prisão quando
detidos cometendo novos crimes.

Recentemente, o Secretário
da Segurança Pública de São
Paulo, Capitão Derrite - que como
deputado federal foi relator do
projeto na Câmara, reclamou da
demora do Senado em apreciar o
projeto já aprovado pelos depu-
tados. Agora a matéria já tem a
urgência aprovada na CSP, o que
autoriza a mesa do Senado colo-
cá-la de imediato em votação.

A saidinha é um antigo tema
do meio carcerário. Conheci numa
cidade interiorana, um juiz que, por
conta e risco próprios e sob os olhos
críticos da comunidade, autorizou
dois detentos sob sua guarda  a
frequentar o curso de Direito, na
Faculdade local. Soube, anos de-
pois, que um deles se regenerou,
tornando-se advogado de prestígio
e o outro não. A saidinha pode ter
desandado na medida em que foi
aplicada a um grande número de
detentos ao mesmo tempo e que a
maioria dos beneficiados cumpriu
as regras, mas a repercussão caiu
sobre os que não cumpriram e ain-
da voltaram a cometer crimes. O
tema é polêmico e ainda poderá ter
grandes discussões no plenário do
Senado, onde há parlamentares a
favor e contra a medida proposta
no projeto. Sua conclusão é impor-
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tante porque permite a adoção de
novas medidas. O rigor na conces-
são de benefício s é importante e
poderá ter muitas utilidades. Numa
delas, desde que o especialista cri-
minológico constate que o apena-
do não oferece mais perigo à co-
munidade, o melhor a fazer não é a
simples saidinha, mas a libertação
para que cumpra o resto da pena
em domicílio e sob regras que o Po-
der Judiciário já possui para essa
situação. Além de resolver a situa-
ção do dertento, essa providência
ainda poderá diminuir significati-
vamente a população carcerária.

A execução da pena não é coi-
sa pacífica. Até porque é um con-
junto de regras que confronta com
os interesses de um grande con-
tingente de pacientes cujos inte-
resses são os mais divergentes pos-
síveis. Mas é preciso buscar o seu
aperfeiçoamento. As casas legisla-
tivas (Câmara dos Deputados e
Senado Federal), como foro de
produção das leis penais, não de-
vem deixar os projetos de Segu-
rança Pública dormindo em suas
gavetas. Cada dia que passa e o
problema permanece sem solução
pode representar a perda de vidas,
prejuízos materiais e uma série de
problemas. E, ainda, perde-se a
oportunidade de aperfeiçoar as
regras e o ordenamento jurídico.
Lembrem-se da preocupante cons-
tatação do FMI (Fundo Monetá-
rio Internacional), de que a inse-
gurança causa irreversíveis
preju&i acute;zo à economia do
País. Nossos vongressistas, como
representates do povo, devem dar
suas contribuições para  que isso
não continue ocorrendo e nem ve-
nha a se agravar no nosso Brasil.

Espera-se que, além da
questão da "saidinha", as ou-
tras pautas relativas à Seguran-
ça Pública existentes no Con-
gresso Nacional tenham a mais
célere decisão. A sociedade é di-
nâmica e assim também deve ser
o Legislativo que a representa...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
tenentedirceu@terra.com.br

Vivendo a fraternidade
na era da amizade social
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Gregório José

ACampanha da
Fraternidade
  2023 terá início

na próxima Quarta-fei-
ra de Cinzas, em 22 de
fevereiro, mas as mobi-
lizações em torno des-
sa iniciativa quaresmal
da Igreja no Brasil já
começaram. Antes guardada a
sete chaves para se divulgar ape-
nas na quarta-feira de cinzas hoje
jã não acontece. Também, com os
constantes vazamentos de infor-
mação nem seria mais cabível.

Neste diálogo acerca da
Campanha da Fraternidade de
2024, vamos buscar aprofun-
dar nossa compreensão sobre
a fraternidade e amizade soci-
al, explorando diferentes pris-
mas que transcendem o ordi-
nário. No contexto temporal,
percebemos que a fraternida-
de não é apenas um conceito
abstrato, mas uma experiência
que se desdobra ao longo do
tempo, como uma pausa na
correnteza da eternidade do
presente, uma reflexão inspi-
rada na filosofia do tempo.

A visão humanista destaca
que a fraternidade é uma expres-
são intrínseca da nossa huma-
nidade compartilhada. Nessa
perspectiva, ela se revela como
um convite para dissolver fron-
teiras, enxergando no próximo
não apenas um estranho, mas
um irmão. É uma construção de
pontes sobre as águas das dife-
renças, uma apreciação da rica
tapeçaria de experiências que for-
mam nossa existência comum.

A sabedoria espiritual acres-
centa uma camada profunda ao
diálogo, lembrando-nos da impor-
tância de cultivar a fraternidade

como um ato de amo,r.
Estender a mão ao pró-
ximo e reconhecer a pre-
sença divina em cada
ser são atitudes que
fundamentam essa
prática. Ao promover-
mos a fraternidade, es-
tamos semeando não
apenas compaixão, mas
também paz, contribu-

indo para a transformação do en-
torno que compartilhamos.

Neste diálogo harmônico, ce-
lebramos a diversidade de pensa-
mentos que nos convida a trans-
cender. A fraternidade se revela
não apenas como uma ideia abs-
trata, mas como uma prática diá-
ria e comprometida. Que a Cam-
panha da Fraternidade seja mais
do que um evento passageiro, que
se transforme em um convite pro-
fundo e constante para vivermos
como irmãos, unidos pela complexa
e bela tapeçaria da vida, guiados
por uma luz espiritual que trans-
cende a efemeridade do tempo, es-
tabelecendo um presente eterno
de fraternidade e amizade social.

Independente da religião ou
credo que professamos, é preciso
fraternidade entre os seres para
evitarmos contendas e discórdias
desnecessárias. Que sejamos frater-
nos todos os dias, independente de
conceitos formados em nossa vida.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Um Papa verde e atento
José Renato Nalini

Depois da "Lau-
 dato Si" (Lou-
vado Seja), o

Papa Francisco divul-
gou a Exortação Apos-
tólica "Laudate Deum"
(Louvado seja Deus),
sobre transição energé-
tica. Para o Pontífice,
"Cabe esperar apenas formas
vinculantes de transição energé-
tica que tenham três caracterís-
ticas: que sejam eficientes, que
sejam obrigatórias e que possam
ser facilmente monitoradas".

É mais um fabuloso tento do
Chefe da Igreja Católica, atento às
mudanças climáticas e que tem au-
toridade para chamar as lideranças
mundiais que são negligentes no
trato dessa relevantíssima questão.

Desde o início de
seu  pont i f i cado ,
Francisco se mostrou
ser "O Papa Ecológi-
co". Não por coinci-
dência, ao adotar o
nome do "Homem do
Milênio", Francisco
de  Ass is ,  mostrou
que estaria atento ao
ambiente. O "Pobre-

zinho de Assis" chamava todas
as criaturas como irmãs, inclu-
sive a "Irmã Natureza". Postu-
ra muito mais edificante e raci-
onal do que o egoísta antropo-
centrismo que legitima a des-
truição de todos os ambientes.

Boa notícia é a de que o
Papa vai participar da COP28,
um acontecimento inédito des-
de o início dessas reuniões, em
1995. Ele está muito preocupa-

Boa notícia é aBoa notícia é aBoa notícia é aBoa notícia é aBoa notícia é a
de que o Papade que o Papade que o Papade que o Papade que o Papa
vai participar davai participar davai participar davai participar davai participar da
COP28, umCOP28, umCOP28, umCOP28, umCOP28, um
acontecimentoacontecimentoacontecimentoacontecimentoacontecimento
inédito desdeinédito desdeinédito desdeinédito desdeinédito desde
o início dessaso início dessaso início dessaso início dessaso início dessas
reuniões, em 1995reuniões, em 1995reuniões, em 1995reuniões, em 1995reuniões, em 1995

do com a leniência dolosa da
maior parte dos governos: "Ain-
da temos tempo de impedir isso.
o nosso futuro está em jogo, o
futuro dos nossos filhos e dos
nossos netos. É necessário um
pouco de responsabilidade".

No dia 4 de outubro, fez ape-
lo aos negacionistas da mudan-
ça climática e a políticos relutan-
tes sobre o maior perigo que ron-
da a humanidade. Ele diz: "Será

uma grande decepção o fracasso
em Dubai. Colocará em risco
tudo de bom que foi alcançado
até agora. O planeta pode estar
chegando ao ponto de ruptura".

Os católicos sabem que Je-
sus Cristo prometeu estar com
sua Igreja até o final dos tem-
pos. Um Papa que se preocupa
com o caos que se avizinha é
mais um recado da Providên-
cia de que, se o homem não ti-
ver juízo, a Terra não vai hesi-
tar em continuar pelo cosmos,
mas já sem a presença destrui-
dora desse animal tão irracional.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Paiva Netto

Orisco de uma
 Terceira Guer-
ra Mundial não

é ilusório. A paz quase
que não tem passado
de figura de retórica.
Em grande parte da
História humana, o pe-
ríodo em que prevale-
ceu é ínfimo. Se é que já houve
verdadeira paz neste mundo...
Somente na Alma de alguns bem-
aventurados é que ela tem con-
seguido habitar. (...) Por isso,
certamente, advertiu o papa João
Paulo II (1920-2005), numa me-
morável alocução, na década de
1980, que "o perigo é real".

A concórdia entre religiosos
é a primeira a ser conquistada. A
paz de consciência dos seres ter-
renos, gerada por uma nova pos-
tura universalista, ecumênica,
porquanto altamente fraterna,
propicia a paz social, a paz entre
as instituições e a desejada paz
mundial, sob a proteção do Pai
Celeste, o maior Diplomata da

história deste planeta,
não obstante nosso re-
corrente mau uso do li-
vre-arbítrio. Para os
que riem dessa realida-
de, uma pequena re-
cordação do cético Vol-
taire (1694-1778): "Se
Deus não existisse, pre-
cisaria ser inventado".

JOHN KENNE-
DY E A PAZ - Muitas nações
não estão diretamente envolvi-
das nos conflitos armados que
flagelam este orbe, mas todas so-
frem a opressão do medo ou da
miséria, pela violência dos arma-
mentos novos ou pelo desvio ma-
ciço de verba para a indústria da
morte, em prejuízo da instrução,
educação, espiritualização, ali-
mentação e saúde dos povos.
Portanto, a guerra nos afeta a
todos nestes tempos de comuni-
cação rápida e de temporais de
informações, que ameaçam, com
seus raios e trovoadas, dar cur-
to-circuito nos cérebros. Daí a
inclusão que faço, neste bate-
papo despretensioso com vocês,

PerseveremosPerseveremosPerseveremosPerseveremosPerseveremos
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O perigo é real

deste pensamento de John Fit-
zgerald Kennedy (1917-1963):
"Só as armas não bastam para
guardar a paz. Ela deve ser pro-
tegida pelos homens (...). A mera
ausência de guerra não é paz".

A Terra só conhecerá a paz
quando viver o Amor Espiritual e
souber reconhecer a Verdade Di-
vina. No entanto, a Divina Verda-
de de um Deus que é Amor. Não a
de um ser brutal e vingativo, in-
ventado pelos desatinos humanos.

PARA EDIFICAR A PAZ -
Na revista Globalização do Amor
Fraterno (em português, inglês,
francês, esperanto, alemão, espa-
nhol e italiano), entregue pela Le-
gião da Boa Vontade a chefes de
Estado e demais delegações pre-
sentes no High-Level Segment
2007, na sede da ONU, em Gene-

bra, Suíça, trouxe, de meu livro
Reflexões da Alma (2003), no-
tável trecho extraído do Preâm-
bulo da Constituição da Orga-
nização das Nações Unidas para
a Educação, a Ciência e a Cultu-
ra - Unesco, aprovada em 16 de
novembro de 1945, por conside-
rar que outro caminho para a
humanidade será o da destrui-
ção: "Se as guerras nascem na
mente dos homens, é na mente
dos homens que devem ser cons-
truídos os baluartes da Paz".

É essencial destacar as pro-
postas e ações de real entendi-
mento. Diferente rota para os
povos será a do remédio amargo.

Por isso mesmo, não per-
camos a Esperança. Perseve-
remos trabalhando "por um
Brasil melhor e por uma hu-
manidade mais feliz". Eis a
direção da vitória. E não se
trata de argumento simplório.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Doenças Modernas
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Estas doenças são
resultados do
progresso de pes-

quisas médicas e outras
dependem de situações
criadas por recursos
modernos; são exem-
plos, a hepatite C, o Lin-
foma intravascular e a estenose de
veias pulmonares por termoablação.

A hepatite C; o vírus era
desconhecido embora os médi-
cos já soubessem de um tercei-
ro vírus chamado desde os anos
de 1970 de (hepatite não A e não
B), foi descrito em 1889, é de-
nominado vírus da hepatite C e
toda problemática da doença foi
reconhecida em anos recentes.

A transmissão é feita sangue
a sangue por meio de instrumen-
tos contaminados, transfusões,
injeções, piercings, tatuagens,
acidentes de barbearia, acupun-
tura, sexo traumático, cirurgias,
partos, acidentes médicos odon-
tológicos; o número de causa é
alto pois 80% dos infectados não
tem sintomas na fase aguda.

A fase crônica acon-
tece décadas após a in-
fecção, desenvolvendo
hepatite crônica que ca-
minha para cirrose, in-
suficiência hepática e
hipertensão portal cau-
sando intensa fadiga,
perda de peso, síndrome
gripal, mialgia, artralgi-
as, febre intermitente,

prurido, dor abdominal, náuse-
as, vômitos, anorexia, distúrbio
do sono, dispepsia, cefaleia, alte-
ração de personalidade, sangra-
mentos digestivos, esplenomega-
lia, varizes esofagianas, hálito
hepático, tremores e câncer de fí-
gado; a hepatopatia crônica cau-
sada pela hepatite C é a causa mais
comum de transplante hepático.

As manifestações extra-hepá-
ticas são frequentes como as vas-
culites, diabetes mellitus e outras.
A comprovação diagnóstica faze-
se inicialmente  pela comprovação
de anticorpos contra o vírus C e
identificação  do vírus por uma téc-
nica de DNA que possibilita a de-
terminação da carga viral; avalia-
se que 3% da população mundial
esteja infectado e haja mais de 250

milhões de pessoas com doença
ativa, quanto ao tratamento, é ne-
cessário utilizar antivirais espe-
cíficos que controlam a doença.

A estenose da veia pulmonar
após termoablação para correção
da fibrilação auricular; pode ser
feita por medicação ou reversão elé-
trica. A moderna técnica de termo-
ablação de cada veia pulmonar
pode ser feita por laser, crioabla-
ção ou radiofrequência, este trata-
mento pode resolver a arritmia,
mas pode causar estenose das vei-
as pulmonares, levando a hiperten-
são pulmonar venosa, a clinica tem
sinais e sintomas de hipertensão
pulmonar, dispneia, hemoptise, dor

pleurítica, etc., o diagnóstico é feito
com angiotomografia, angioresso-
nância magnética e ecocardiogra-
ma transesofágico, é fundamental
para o diagnóstico a história recen-
te do procedimento de ablação.

O linfoma intravascular tra-
ta-se de um linfoma de linhagem
B, um subtipo de proliferação de
linfócitos dentro de pequenos va-
sos, os locais mais atingidos são o
SNC e a pele, porem pode ocorrer
em todos os órgãos e ser conhecido
como "o grande imitador oncoló-
gico", é raro, com menos de 300
casos publicados, pode gerar sin-
tomas neurológicos, cutâneos, fe-
bre obscura, anemia intensa, inva-
são da medula óssea, do pulmão,
causar hipertensão arterial, infar-
to de miocárdio, síndrome nefroti-
ca e tantas outras síndromes, o di-
agnóstico é feito com biopsia e imu-
nohistoquímica, com o tempo o di-
agnóstico está sendo cada vez mais
realizado, se existe suspeita, a biop-
sia deve ser precoce para propiciar
tratamento de uma doença bas-
tante maligna e rápida evolução.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Aracy Duarte Ferrari

Utilizar vinagre, líquido áci-
do, produto de fermenta-
ção do vinho, como condi-

mento foi uma rejeição que per-
durou por muitos anos. Conhece-
dora de seu valor nutritivo, das
"mil e uma utilidades", inclusive
medicinais, eu não conseguia uti-
lizá-lo e aceitava como uma rejei-
ção material, até acontecer!

Encontrava-me na Igreja
Mãe de Deus, na cidade de Cata-
lão no Estado de Goiás, partici-
pando com familiares da Sema-

na Santa. Na ação litúrgica Cru-
cificação e Paixão de Cristo na
Sexta-Feira Santa, durante a lei-
tura do Evangelho, narrando o
sofrimento de Jesus no Calvário,
os soldados romanos zombavam
dele e ofereceram-lhe uma espon-
ja embebida em fel e vinagre,
quando Jesus falou que tinha
sede. Quanto sofrimento pas-
sou o Senhor ao ver aquilo...

Nesse momento, ouvindo o
Evangelho, senti fortes calafrios,
queda de pressão, palidez e ligeiro
tremor; um mal-estar geral. Foi
uma emoção tão forte que a partir

QuantoQuantoQuantoQuantoQuanto
sofrimentosofrimentosofrimentosofrimentosofrimento
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ao ver aquilo...ao ver aquilo...ao ver aquilo...ao ver aquilo...ao ver aquilo...

desse momento procurei analisar
o porquê dessa reação com o vina-
gre. De imediato, voltara ao tem-
po. Analisei meus estudos bíblicos
da infância e adolescência e
conclui que minha avó mater-
na, de elevada espiritualidade,
minha mãe ou a catequista, ou
todas elas, devem ter feito uma
explanação tão convincente so-
bre a Crucificação de Jesus, e o
sofrimento de Jesus na cruz,
que, a partir daí, acredito te-
nha acontecido essa minha re-

jeição total pelo uso do vinagre.
Isso ocorreu naquela Sexta-

Feira Santa em Catalão, onde re-
sidem meus familiares. A ques-
tão a ser esclarecida é o fato de eu
sempre ter participado das ceri-
mônias da Semana Santa, fui ca-
tequista, coordenadora de cate-
quese e porque tantos anos fica-
ram para trás, sem eu descobrir o
trauma da rejeição ao vinagre.

É para refletir...!
———
Aracy Duarte Ferra-
ri,  escritora, articu-
lista, cronista, poeti-
sa e artista plástica,
p a r t i c i p a  d a  A P L ,
IHGP, GOLP (e-mail:
aracy.ferrari@terra.com.br)

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Reação cristã



BARULHO
Nova investida das autori-

dades (Polícia Federal atenden-
do o STF), novamente visando
Jair Bolsonaro, com muita gente
envolvida, inclusive o presidente
do PL, Valdemar Costa Neto. O
motivo continua sendo o 8 de
janeiro. Uma coisa é certa: O ex-
presidente Bolsonaro e a direita,
principalmente os ligados dire-
tamente ao bolsonarismo, não
têm e não terão sossego en-
quanto predominar o atual po-
der (petismo) no comando do
Brasil. O perigo é extrapolar. O
sentimento no mundo de hoje

é buscar e encontrar a paz. Do
contrário, as consequências são
imprevisíveis, provavelmente
sombrias, com uns vendo jus-
tiça e outros ódio. Tempos nada
confortáveis e animadores.

PONTO FIINAL
E, o XV? Inacreditável o que

estamos vendo e vivendo. No-
vamente será o nosso assunto
amanhã (10). Crises se insta-
lando (e se esparramando) em
todo canto e lugar: campo, ves-
tiário, diretoria, conselho e tor-
cida. Encontra-se a paz ou o
resultado será catastrófico.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 9 de fevereiro de 2024 A3
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Semac e policias definem
esquema de segurança
Secretário Carlos Beltrame se reuniu  com a Semuttran, Guarda
Civil Municipal, Polícia Militar e integrantes de blocos de rua

Liderar é um dom
Douglas S. Nogueira

Liderar não é para
todos, alguns re-
 almente nascem

com esse dom da li-
derança,  de puxa-
rem a fila e se man-
terem firmes em mo-
mentos de dificulda-
des constrangedoras.

Dizer que a liderança pode ser
criada, transformando uma pes-
soa teoricamente sem perfil algum
em um grande líder, pode até mes-
mo ser utopia por parte da litera-
tura, pois assim como um jogador
de futebol craque, talentoso e di-
ferenciado o qual nasceu real e ex-
clusivamente para jogar bola ou
o empresário que hoje arrecada
rios de dinheiro, mostrando a to-
dos que sua diferente capacidade
é de berço, o líder também é colo-
cado nos mesmos parâmetros.

Não tem como negar que a
liderança nasce com o indivíduo,
já que um líder moldado "criado
em laboratório" apresenta "defei-
tos de fábrica", defeitos esses que
jamais seriam apresentados por
um líder nato, pois não é questão
de saber liderar e sim nascer com
o dom, ou seja, esse último não
requer de muitos esforços para
começar a se destacar perante um
grupo influenciando positiva-
mente pessoas, talvez até aja des-

sa forma espontanea-
mente sem que perceba.

O sonho de muitos
indivíduos teoricamen-
te sem perfil ou capaci-
dade alguma é tornar-
se líder, chefe, mandão
por quê? Segundo a psi-
cologia, simplesmente
para suprirem aquele
vazio enorme de con-

quista que possuem dentro de si,
explicando, tais indivíduos que-
rem estar a qualquer custo no co-
mando de um grupo para tenta-
rem de alguma forma provarem
para si mesmos que são importan-
tes, aí então brigam, guerreiam,
jogam sujo, destroem imagens de
companheiros, puxam saco dos
superiores, enfim, fazem tudo e
mais um pouco em busca de se-
rem o que jamais serão, líderes.

Quando uma pessoa con-
quista a liderança de forma de-
sonesta, suja e puxando o saco,
além de provar sua incapacidade
e que de líder não tem nada es-
quece-se do principal, a criação de
uma estrutura de respeito peran-
te os seus companheiros, isto é,
como os agora subordinados irão
enxergá-la como superior. Nor-
malmente tal pessoa tende a ter
sérios problemas de relacionamen-
tos a partir daí, além do que essa
falsa liderança inicia uma impi-
edosa contagem para encerrar,
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pois ninguém a suporta e mais,
os subordinados sempre trazem
à tona a maneira suja com que
essa pessoa chegou ao comando.

 Geralmente um indivíduo
que chegou forçadamente ao co-
mando desprovido do dom da li-
derança, mal sabe persuadir (con-
vencer) seus subordinados das
atividades à serem feitas, é auto-
ritário, grosso e ignorante, além
de desconhecer o chaveiro dos
verdadeiros líderes, o significado
da palavra empatia, tratando seus
homens como escravos que são
obrigados a trabalharem não
para a empresa e sim para ele.

Por outro lado, o indivíduo
líder nato repleto do dom da li-
derança, conquista o comando
de um grupo naturalmente com
o passar dos dias, demonstra co-
nhecimento, capacidade, talento,
influência e o principal amor e
respeito pelo ser humano. Jamais
um líder nato iria chamar a aten-
ção de um subordinado em meio

ao público, constrangendo o
mesmo, levá-lo-ia a uma sala ou
um canto e lá sim apresentaria
os erros à serem corrigidos.

Por mais que muitos tentem
abafar líderes natos, mais cedo
ou mais tarde eles sempre che-
garão aos seus postos, ao co-
mando, seja naquela empresa ou
em outra, pois nasceram com o
dom da liderança e esse talento
é forte e difícil de esconder.

Liderar é difícil e não per-
mite penetras, indivíduos in-
capazes, lançados ao poder
forçadamente. Não é uma téc-
nica e sim uma arte, sensibili-
dade e talento que somente al-
guns possuem, por mais tem-
po que demore os verdadeiros
líderes sempre prevalecerão.

"A liderança é uma podero-
sa combinação de estratégia e
caráter. Mas se tiver de passar
sem um, que seja estratégia."
(Gen. Norman Schwarzkopf)

"Para ser um líder, você
tem que fazer as pessoas que-
rerem te seguir, e ninguém quer
seguir alguém que não sabe
onde está indo." (Joe Namath)

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com. E-mail: douglas_
snogueira@yahoo.com.br

Brasil: momentos cruciais
para a democracia

As operações de busca e
apreensão desferidas nas
 últimas horas pela Polí-

cia Federal, a pedido da Procura-
doria Geral da República, e auto-
rizadas pelo Supremo Tribunal
Federal, tendo como alvos pesso-
as do alto escalão do Ex Governo
Bolsonaro, inclusive ele próprio,
com a retenção do seu passapor-
te, significam o avanço fulmi-
nante nas investigações sobre a
autoria da recente tentativa de
golpe de estado em nosso país.

As evidências de envolvi-
mento do ex-presidente e de ge-
nerais se revelam devastado-
ras. Tudo indica que nosso país,
finalmente, está no limiar de um
passo crucial para a superação
da vergonhosa impunidade
que sempre caracterizou nossa
história republicana, aplicável
a golpistas de alto coturno.

O IPEDD acompanha aten-
tamente os desdobramentos des-
se momento tão sensível para a
consolidação da Democracia em
nosso país e, respaldado nos va-
lores e diretrizes do Estado De-
mocrático de Direito, apoia incon-
dicionalmente as autoridades
empenhadas nesse desiderato.

Nesse contexto, revela-se im-
prudente e desaconselhável a ma-
nutenção da homenagem ao ex
Presidente Jair Bolsonaro no pró-
ximo dia 2 de março pela Câmara
Municipal de Piracicaba, face à
repercussão negativa de inéditas
proporções a que se sujeitará essa
nobre e tradicional Casa de Leis.

Piracicaba, 8 de fevereiro de 2024

Instituto Piracicaba de
Estudos e Defesa da

Democracia

Encontros aconteceram durante os meses de janeiro e fevereiro

Divulgação

Para garantir a segurança dos
foliões no Carnaval 2024 de Piraci-
caba – Brincante Eduardo Améri-
co, a Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) realizou diver-
sas reuniões com equipes da GCM
(Guarda Civil Municipal) e da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) e oficiais da PM (Polí-
cia Militar). Nos encontros durante
os meses de janeiro e fevereiro, que
aconteceram na sede da pasta, no
Engenho Central, alguns com pre-
sença de integrantes dos blocos, foi
definido um esquema de segurança
especial para os dias e locais que re-
ceberão os eventos carnavalescos.

Durante os cortejos e apresen-
tações dos blocos de rua, haverá
suporte da PM (Polícia Militar), da
GCM (Guarda Civil Municipal) e da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) do início ao fim. Nos
desfiles, o patrulhamento e equipe
da pasta darão apoio na concen-
tração e no trajeto. No caso de blo-
cos estáticos, a segurança será per-
manente no entorno. As câmeras
da Cemel (Central de Monitora-
mento Eletrônico) também serão
usadas nas ações de segurança.

Nos espaços fechados, como o
Carnaval das Marchinhas na Esta-
ção da Paulista, as matinês nos bair-
ros e as folias no Engenho Central, é
proibida a entrada com qualquer
tipo de objetivo de vidro e pontiagu-

do. Também não será permitida a
entrada com cooler. Haverá revista
nas entradas de cada local para ga-
rantir a segurança dos foliões. O
Pelotão Ambiental realizará a fisca-
lização de ambulantes nos locais
onde serão realizados os eventos.

A Semac ainda reforma que,
durante a realização do evento,
assim como em todos os even-
tos da pasta em locais fechados,
não será comercializado ne-
nhum tipo de bebida ou alimen-
to em vasilhame de vidro.

A orientação da Semac e das
forças policiais é em prol de um
Carnaval de paz e de respeito ao
próximo, conforme ressalta o se-
cretário Carlos Beltrame. “Promo-
vemos esta agenda gratuita de

Carnaval na cidade para que a po-
pulação se divirta e confraternize
com amigos e familiares. Todo o
apoio da Guarda Civil, Semuttran
e da PM, seja nos locais fechados
como nos cortejos e apresentações
de blocos, é para garantir a har-
monia da festa, dar segurança,
assim como no Carnaval de 2023,
em que não tivemos sequer um
incidente. Este ano, sem dúvida,
não será diferente”, ele comenta.

A Guarda Civil ainda faz al-
gumas recomendações de seguran-
ça para os foliões, entre elas evitar
falar ao celular em locais de gran-
de aglomeração; se afastar de con-
fusões; não aceitar bebidas de pes-
soas desconhecidas; não dirigir após
ingerir bebidas alcoólicas; obedecer

a sinalização de trânsito e evitar
discutir ou brigar no trânsito.

Para acionar a Guarda Civil,
o telefone de emergência é o 153.

APOIO EM BLOCOS –
Além do esquema de segurança, o
desfile dos blocos carnavalescos de
Piracicaba em 2024, realizado pela
Prefeitura, por meio da Semac, con-
ta com fornecimento de banheiros
químicos posicionados em vias pú-
blicas por onde passarão os foliões,
além de trio elétrico e tendas. Tem,
também, apoio do Coletivo de Cor-
dões e Blocos de Carnaval de Pi-
racicaba, da Semdettur (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo) e da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria).
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Rua é asfaltada após
25 anos de espera

Na terça-feira (6), o vereador
Fabrício Polezi (sem partido) este-
ve na rua Antônio Franco do Ama-
ral para acompanhar o resultado
de sua completa pavimentação. No
início do seu mandato, Polezi pro-
tocolou a indicação de 821/2021,
em fevereiro de 2021 solicitando a
execução de obras para pavimen-
tação asfáltica dessa via, no bair-
ro Santa Rita Garças, “dando ali
o start para a conquista de uma
demanda que viria ser totalmen-
te realizada quase três anos de-
pois”, constata o parlamentar.

No mesmo ano de 2021, insa-
tisfeito com o andamento dos pla-
nos de ações para o atendimento
dessa demanda, Polezi informa que
entrou com uma emenda no PPA
(Emenda Nº 8 ao projeto de lei 109/
2021 - Plano Plurianual para o qua-
driênio de 2022 a 2025) a fim de
que o valor para a pavimentação
daquela rua estivesse destinado de
forma obrigatória, ou seja, garan-
tida em lei. A partir de então as
conversas com o Executivo come-
çaram a ganhar maior seriedade, e
acreditando na promessa do pre-
feito Luciano Almeida, Polezi reti-
rou a emenda. A cobrança sobre o
Executivo continuou forte e atra-
vés do requerimento 867/2021,
também de sua autoria, começa-

ram os questionamentos referen-
tes aos prazos e andamentos dos
tramites sobre a pavimentação.

Fabricio Polezi relata que de-
vido à morosidade do processo e
sentindo que o tempo poderia
passar sem nada ser realizado, de-
cidiu, em 2022, fazer uma nova
emenda, só que dessa vez na LDO
(Lei de Diretrizes Orçamentarias).
Porém, no último minuto, rece-
beu garantias de que a rua seria
asfaltada ainda em 2023, por
isso não protocolou a emenda.

Em dezembro de 2023 come-
çaram as obras de infraestrutura
para receber a pavimentação asfál-
tica tendo sua conclusão no come-
ço de 2024, e a convite dos mora-
dores daquela rua, Polezi voltou ao
bairro para receber os agradeci-
mentos por ter realizado essa de-
manda que levou aproximadamen-
te 25 anos para ser executada.

“Faço questão de voltar aqui
sempre que possível para continuar
os trabalhos que tenho nessa região.
Ressalto que muitos prometeram
fazer a pavimentação aqui e não
cumpriram, eu não prometi, eu
simplesmente fui lá e fiz acontecer.
Agradeço muito por essa mensagem
que vocês colocaram aqui na rua An-
tônio Franco do Amaral. Podem
sempre contar comigo”, disse Polezi.

A rua Antônio Franco do Amaral foi totalmente asfaltada no começo
desse ano de 2024; constata o vereador Fabrício Polezi

Assessoria Parlamentar

O piracicabano Ademir Bar-
bosa Júnior (Pai Dermes de Xan-
gô) é um dos homenageados no
Tributo aos Grandes Líderes do
Axé 2023, evento organizado pela
FENAORG (Pai Genildo de Oxós-
si). O nome de Dermes foi indica-
do por Pai Joãozinho Galerani
(Terreiro da Vó Benedita, de Cam-
pinas), fundador e primeiro presi-
dente da Associação dos Religio-
sos de Matriz Africana de Campi-
nas (ARMAC), atualmente presi-
dida pela Ekédy Edna Lourenço.

Segundo Dermes, “2023 mar-
ca o retorno das giras públicas num
espaço emprestado em Piracicaba.
Tivemos várias sedes alugadas em
Santa Catarina, onde o terreiro foi
aberto em 2015, e, no estado de São
Paulo, durante a pandemia, toca-
mos o Projeto Itinerante em algu-

mas cidades, de Campinas a Embu
das Artes, passando por Jundiaí.
Nosso terreiro tem alma cigana,
com filhos(as) de Campinas, Ara-
raquara, além de Piracicaba, claro.

Todas as atividades são volun-
tárias, gratuitas e, nesses nove anos
de casa aberta, já desenvolvemos
projetos comunitários.” Por esse
motivo, continua Dermes, “o reco-
nhecimento se deve ao coletivo, não
apenas ao Pai da casa”. O evento
será no dia 14 de abril, em São Paulo.

Com dezenas de livros publi-
cados (alguns premiados e com
traduções para diversos idiomas,
Ademir Barbosa Júnior é Douto-
rando em Comunicação pela UNIP
(bolsa CAPES/PROSUP), Mestre
em Literatura Brasileira pela USP,
onde também se graduou em Le-
tras. O autor também é Doutor

honoris Causa pelo MCNG-IEG
(2018) e pela FEBACLA (2019) e
Pós-graduado em Ciências da Re-
ligião pelo Instituto Prominas.
Nascido em Piracicaba em 02/8/
1972, desde 2019 é patrono e titu-
lar da cadeira 62 da Academia In-
dependente de Letras (sede em
Pernambuco), com a divisa “Axé”.
Em Piracicaba idealizou e coorde-
nou inúmeros projetos culturais e
o Fórum Municipal das Religiões
de Terreiro (2011-2014), produziu
curtas-metragens com temática
dos Orixás e dirige, em Piracica-
ba, a Tenda de Umbanda Caboclo
Jiboia e Zé Pelintra das Almas,
fundada em 2015, em Blumenau -
SC, que já teve um Projeto Itine-
rante em várias cidades do Esta-
do de São Paulo. Em 2014 presi-
diu o Fórum Europeu de Umban-

da, em Leiria, Portugal, e em 2015
foi o vice-presidente do Fórum Ca-
tarinense de Umbanda, em Blu-
menau. É Ogã há 22 anos do Ile
Iya Tunde (hoje sediado em Embu
das Artes - SP), com a dijina Tata
Obasiré. Recebeu o Troféu Abo-
lição – Instituto Educacional
Ginga (Câmara Municipal de Li-
meira, 27 de julho de 2012); o
Diploma Cultura de Paz – Fun-
dação Graça Muniz (Salvador,
07 de março de 2013); o Diplo-
ma Zumbi dos Palmares (Câma-
ra Municipal de Campinas, 20/
11/2014), o Troféu 1º. Jovens do
Axé (Câmara Municipal de São
Paulo, 07/10/2015) e o título de
Embaixador das Religiões de
Matriz Africana no Estado de São
Paulo (Terreiro da Vó Benedita –
Campinas – SP, 19/01/2018).

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Piracicabano receberá comenda ‘Grande Líderes do Axé 2023’
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Moradores reivindicam
melhorias para centro

ZZZZZOONOSESOONOSESOONOSESOONOSESOONOSES

Agentes de saúde ampliam
ações de combate à dengue
Desde o começo do ano, os profissionais vinculados as unidades de Saúde da
Família estão percorrendo as casas em suas regiões orientando a população

Moradores do bairro Jardim
Planalto apresentaram na manhã
desta quarta-feira (7) pedidos de
melhorias no Centro Social “An-
tônio José Bollis”, localizado na rua
Francisco Raya, nº 197. As de-
mandas foram trazidas em reu-
nião que contou com a participa-
ção do vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
da secretária municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social,
Euclidia Maria Fioravante e dos
assistentes sociais Daniela Godart,
Rosângela Bicudo e Felipe Bicudo,
do Cantinho da Vovó Sônia.

Foram solicitadas manuten-
ções em toda parte elétrica e ilumi-
nação; capinação e limpeza; manu-
tenção na cerca; pintura do local;
colocação de grades nas valetas de
escoamento de água que foram fur-
tadas; troca de telhas danificadas;
conserto da calha; manutenção na
parte hidráulica e elétrica nos sani-
tários; troca de cadeados e fechadu-
ras; recolocação da placa de deno-
minação do centro social; intensifi-
cação no patrulhamento pela Guar-
da Civil Municipal, entre outros.

De acordo com um morador,
o Centro Social está abandonado e
tem trazido muita insegurança
para a população que reside próxi-
ma ao local pois, segundo ele, pes-
soas mal-intencionadas furtam

Vereador Paraná visitou o Centro Social do bairro com a titular da
Smads, Euclidia Maria Fioravante, na manhã desta quarta-feira (7)

Assessoria Parlamentar

materiais que fazem parte da es-
trutura. “Há alguns dias um mo-
rador flagrou pessoas furtando os
fios e cabos da rede de energia elé-
trica e também as calhas que fa-
zem parte da composição do te-
lhado e cobertura do barracão.
Foi preciso acionar a Guarda Ci-
vil Municipal”, disse morador.

Euclídia Fioravante disse que
irá analisar os pedidos, bem como
uma permissão de uso para o Can-
tinho da Vovó Sônia - entidade que
irá assumir o centro social -, para a
realização de futuras melhorias. Ela
ressaltou que a ação deve atrair
muito mais pessoas da comunida-
de, com mais atividades diárias
para crianças, jovens, adultos e
idosos, além de trazer melhor e
maior convivência entre moradores
e pessoas que utilizam o espaço.

A secretária ainda informou
que solicitará revitalização de
uma área localizada ao lado do
Centro Social, com capinação e
limpeza, já que a mesma possui
uma academia ao ar livre que
pode servir de incentivo à prática
de atividade físicas. “Moradores
próximos estão pedindo essas
melhorias, pois a falta das mes-
mas está causando um grande des-
conforto para toda a comunidade
e tirando o sossego e a tranquilida-
de de todos”, comentou Paraná.

MMMMMARACANÃARACANÃARACANÃARACANÃARACANÃ

Moradores relatam dificuldades
para estacionar em rua no bairro

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
apresentou em discurso na tri-
buna da Câmara Municipal de
Piracicaba, na noite desta segun-
da-feira (6), a situação da rua
São Dimas, no Maracanã, uma
via aponta como estreita e que
não comporta veículos estacio-
nados em ambos os lados. “As
pessoas há 40 anos moram ali e
têm que estacionar os veículos em
cima da calçada, porque o cami-
nhão dos coletores de lixo, ele não
passa na rua”, falou Paraná.

De acordo com o vereador,
recentemente, diversos veículos es-
tacionados em local irregular fo-
ram multados: “há 40 dias eles fi-

zeram uma autuação para quase
cada carro que estava ali, e de on-
tem para hoje retornaram a fazer.
Olha lá a largura da via como é ...
se não estacionar nas duas calça-
das não passa nenhum veículo, só
passa uma moto, e olhe lá se dá
para passar. Agora, o que esses
moradores vão fazer? Será que nós
vamos encontrar o rei Salomão
para resolver esse problema? Onde
eles vão colocar os seus veículos?”.

Paraná, na sequência, infor-
mou que buscará conversar com re-
presentantes Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da Polí-
cia Militar para analisar alternati-
vas para a situação apresentada.

CARNAVAL EM IRACEMÁPOLIS
O evento promovido pela Pre-
feitura de Iracemápolis, por
meio do Departamento de
Cultura, vai agitar a cidade nos
dias 09, 11 e 13 de fevereiro e
fazer o seu coração pulsar no
ritmo contagiante do Carnaval.
Nessa sexta (9) quem coman-
da a festa na Praça da Matriz é
a dupla Eduarda e Talita a par-
tir das 18h30. O show do gru-
po Sambagunça encerra o pri-
meiro dia de festa. No domin-

go (11) a matinê para as cri-
anças vai contar com o Blo-
quinho Infantil com Paula Me-
llo e Banda e a apresentação
da Banda Baile de Carnaval
com Rafael Magrin. Para en-
cerrar o CarnaIra 2024 a Pra-
ça da Matriz recebe os shows
do grupo Cakarecos na terça-
feira (13) e a Banda Baile de
Carnaval. As crianças pode-
rão curtir brinquedos e banho
de espuma gratuito neste dia.

Divulgação

NOVO HORIZONTE - I
A Prefeitura, por meio da Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), executou
entre quarta-feira (7) e ontem
(8), a pavimentação das ruas
Luiz Bergamasco e Flávio
Ruhnke, no bairro Novo Hori-
zonte. As vias, que ainda não
eram asfaltadas, receberam
pavimento em toda a extensão.
Além do asfalto, as ruas tam-

bém ganharam adequações
no sistema de drenagem de
água pluvial, com instalação de
tubulação, construção de bo-
cas de lobo, guias e sarjetas.
O valor de investimento foi de
R$ 505.069,42, sendo R$ 300
mil por meio de emenda par-
lamentar do deputado Cezinha
de Madureira. O restante foi de
contrapartida da Prefeitura.

Divulgação

NOVO HORIZONTE - II
Nesta terça-feira (6), foram
realizadas melhorias na ilu-
minação do Centro Social –
Hilda de Souza, localizado na
rua Laura Fernandes Cam-
pos Ferrari, no bairro Novo
Horizonte. A manutenção do
local foi solicitada pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP) ao
Executivo, demandando uma
série de melhorias, como

pintura das paredes, reparo
no piso, troca das portas,
instalação de bebedouro,
além de melhor iluminação.
“É necessário que isso seja
feito, visto que o centro é bem
frequentado pela comunida-
de, principalmente crianças,
jovens e mulheres que prati-
cam atividades físicas e cul-
turais no local”, disse.

Assessoria Parlamentar

Nesta segunda-feira (5), o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante)
visitou a USF (unidade de saúde
da família) Mário Dedini 1 para
acompanhar a utilização do novo
software da Secretaria Municipal de
Saúde, junto com o painel e o totem
de distribuição de senhas para aten-
dimento no posto. Acompanhado
pela enfermeira responsável da USF,
Roseli Aparecida Godinho, o parla-
mentar verificou, durante a visi-
ta, o uso da nova tecnologia pelas
pessoas atendidas na unidade.

Roseli disse que as novas fer-
ramentas “têm auxiliado muito,
especialmente em momentos de
maior movimento que ocorrem no
período da manhã, quando a po-
pulação passa por consultas mé-
dicas ou exames de rotina”.

MMMMMÁRIOÁRIOÁRIOÁRIOÁRIO D D D D DEDINIEDINIEDINIEDINIEDINI

Vereador conhece sistema de atendimento da USF 1
“Esse sistema tem auxiliado

muito os funcionários públicos na
realização de suas tarefas, o que
contribui para maior agilidade e
segurança no atendimento à po-
pulação. A adaptação dos funcio-
nários públicos tem sido muito
tranquila, uma vez que a Secreta-
ria de Saúde tem dado o suporte
necessário para a utilização desse
novo sistema”, comentou Roseli.

Pompeo conheceu a tecnologia
e destacou que ela beneficia a po-
pulação. “É algo inédito na aten-
ção básica. Eu, como morador do
bairro Mário Dedini e alguém que
utiliza os serviços públicos, fico
muito feliz com mais essa etapa de
modernização do serviço, que visa
trazer mais comodidade para
usuários e servidores”, afirmou. Gustavo Pompeo visitou a USF nesta segunda-feira (5)

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, segue
com intenso trabalho de combate
ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika e chikun-
gunya. Além das ações de rotina já
executadas pelo PMCA (Programa
Municipal de Combate ao Aedes),
como mutirões, arrastões e entra-
das forçadas em imóveis abando-
nados, por exemplo, o reforço ago-
ra vem das Unidades de Saúde da
Família (USF). Desde o começo do
ano, os Agentes Comunitários de
Saúde (ACS) ampliaram sua atu-
ação e também realizam, de se-
gunda a sexta-feira, visitas às re-
sidências com foco na orientação
a população sobre a dengue.

Nesta semana, o trabalho foi
novamente ampliado na região
Leste da cidade, onde se concentra
mais da metade dos casos positi-
vos de dengue na cidade: dos 784
casos confirmados na cidade entre
01/01 a 06/02, 440 foram somente
nesta região, ou seja, 56% do total.

As ACSs da USF Eldorado 1
começam os trabalhos já cedo jun-
to a população e, na manhã de ter-
ça-feira, 06/02, estiveram na casa
da aposentada Angela Claudete
Nalesso Pavinato, 65 anos, para
uma visita surpresa. “Gosto quan-
do as equipes do postinho vêm. Te-
nho minhas plantas e cuido bem de-
las, não deixo nada que possa acu-
mular água para que o mosquito ve-
nha aqui e se reproduza. Aqui eu
quero distância da dengue”, disse.

As agentes de saúde também
estiveram na rua Campo Limpo
Paulista, logradouro onde a maior
parte dos moradores foi contami-
nada pela dengue, como é o caso
da aposentada Sônia Maria Perei-
ra Maestro, 76 anos. “É horrível
ter dengue. Peguei há duas sema-
nas, passei muito mal, a doença veio
bem forte em mim e fiquei até de
cama, mas hoje já estou bem. Te-

nho minhas plantinhas aqui e cui-
do para não ter mosquito, mas eu
também converso com os vizinhos
para que eles também façam a par-
te deles. É importante que as pes-
soas deixem os agentes de saúde
entrem nas casas, vistoriem, pas-
sem um pente fino, olhem tudo,
para não dar oportunidade do
mosquito se reproduzir e contami-
nar um monte de gente igual acon-
teceu aqui na nossa rua”, alertou.

Moradora na mesma rua, Nei-
de Lopes da Silva Paiva, 54 anos,
lamentou o ocorrido na rua onde
mora e agradeceu o trabalho das
ACSs. “É aquela coisa que já sabe-
mos, mas muitos ainda não enten-
dem. Precisamos fazer a nossa par-
te, limpando as calhas, não deixan-
do objetos que possam acumular
água e se tornem um local de re-
produção do mosquito. O Aedes
quando vem com tudo pode cau-
sar muito estrago, como fez aqui
na nossa rua com muita gente do-
ente. Por isso o trabalho das agen-
tes se faz importante”, afirmou.

Na região Oeste, mesmo não
estando em situação alarmante
para a doença, o trabalho dos agen-
tes não para. O usuário da USF
Jardim Vitória, o pedreiro Zerival-
do Mendes Cardoso, 61 anos, e
morador da comunidade Nova
Conquista recebeu a visita dos agen-
tes de saúde e afirmou que não quer
o mosquito da dengue dentro de
sua casa. “Eu quero este mosquito
bem longe, por isso nem plantas eu
tenho. Mas é bom sempre conver-
sar com o vizinho e alertar sobre os
cuidados. As agentes de saúde es-
tão nos orientando certinho e agra-
decemos toda a atenção que elas
dão para nós. Já tive dengue, foi
muito ruim. Não quero pegar de
novo e não desejo que ninguém fi-
que doente, por isso é muito impor-
tante receber nossos amigos agen-
tes (de saúde) em casa”, reforçou.

Zerivaldo Mendes Cardoso afirma já ter se contaminado
com a dengue e que não quer ficar doente novamente

Divulgação

Sônia Aparecida Rubia, 58
anos, moradora do Jardim Vi-
tória, reforça que a prevenção é
muito importante. “Já peguei
dengue, tive muita dor no corpo
e febre. Moro aqui há 39 anos e
sempre peço à comunidade que
apoie as ações da Prefeitura e
também faça sua parte, cuidan-
do bem das suas casas, limpan-
do as calhas, tampando as caixas
de água, os tambores que guar-
dam água da chuva”, lembrou.

Apesar da correria do dia a
dia, aos 50 anos, Regineide Ro-
drigues Viana, a Régia, que está
há 28 anos no bairro e desde
2007 atua como ACS, enfatiza
que cuidar da população do seu
bairro é o que ela mais gosta de
fazer, porém não é algo tão sim-
ples. “É um desafio diário,
principalmente nas comunidades

onde o fluxo de pessoas é bem
grande, infelizmente. Precisamos
dar uma atenção especial nestes
espaços exatamente por isso, para
que todos tenham a informação
correta sobre as doenças e as de-
vidas prevenções e tratamentos”.

Régia destacou que a USF
Jardim Vitória mantém um vín-
culo muito positivo e importan-
te com os moradores da região
o que tem facilitado o acesso às
famílias, às casas, para fiscali-
zação e orientação sobre a den-
gue, porém ainda há muitas ca-
sas que não é possível vistoriar.
“Nesta luta contra a dengue, o
ACS tem um papel muito impor-
tante e tão fundamental quan-
do o dos demais servidoras da
unidade de saúde. Estamos e va-
mos continuar na luta contra a
dengue diariamente”, concluiu.
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Nova empresa contratada
começa a operar em junho
Data foi informada pela diretoria da empresa durante reunião com o prefeito Luciano Almeida
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Varejão funcionará dois dias
por semana, e começa hoje

O Varejão Municipal do Ju-
piá, que já funciona todas às ter-
ças-feiras, das 6h às 10h30, pas-
sará a abrir também às sextas-
feiras, das 14h às 19h, no mesmo
local, no barracão da rua dos
Mandis, 650. A inauguração do
novo dia de funcionamento será
nesta sexta (9), a partir das 14h.

Segundo a diretora do Depar-
tamento de Abastecimento da
Sema, Eliane Souza, a ampliação do
varejão deu-se após pedidos de cli-
entes e permissionários. “O bairro
cresceu bastante nos últimos anos
e para isso foi necessário nos adap-
tarmos para atender os novos mo-
radores que têm apenas disponi-
bilidade de compras após o horá-
rio comercial”, disse Eliane.

Ainda segundo a diretora, os
varejões municipais seguem uma
tabela de preços máximos a serem
praticados, fator que possibilita o
consumidor fazer uma economia
de 15% até 25% em comparação a

mercados e varejões da iniciativa
privada.  Para atrair mais clien-
tes, os permissionários organiza-
ram o sorteio de dois vale-com-
pras de R$ 100 para gastar em
produtos do varejão. A expectati-
va de venda é de aproximadamen-
te 4 a 5 mil quilos de alimentos
por dia, totalizando cerca de 10
mil quilos por semana, somando
os dois dias de funcionamento.

O bairro Jupiá possui varejão
municipal desde outubro de 1987,
quando ainda era realizado no for-
mato feira de rua. A expansão foi
necessária com a construção de
um barracão próprio, em setem-
bro de 2015, na Rua dos Mandis. 

De acordo com a secretária da
Sema, Nancy Thame, a programa-
ção em andamento de revitaliza-
ção de todos os varejões munici-
pais já contemplou o Varejão do
Jupiá, que recebeu nova pintura em
muros, pilares, balcão, ferragens e
reparos em portas, janelas e piso.

Varejão do Jupiá está na rua dos Mandis, 650

As recentes ações desenvol-
vidas e acompanhadas pelo vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante)
no âmbito do Fórum de Saúde
Mental e Dependência Química
foram por ele apresentadas em
discurso na tribuna da 2ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (5).  O
parlamentar, que coordena o Fó-
rum, destacou reuniões e conver-
sas realizadas com representantes
do CAPS- AD (Centro de Atenção
Psicossocial Álcool e Drogas):

“Quero mostrar para vocês a
reunião do Fórum de Saúde Men-
tal e Combate a Dependência Quí-
mica, que ocorreu no dia 5 de fe-
vereiro, com a Natália Ribeiro,
que é coordenadora do CAPS -
AD, e o terapeuta ocupacional
Felipe Oliveira. O encontro serviu
para que a gente pudesse fechar
parcerias, desenvolver ações em
conjunto, fortalecendo o vínculo
e também projetando esse assun-
to para as escolas”, falou. O as-
sunto, de acordo com Pompeo, foi
também tema de um podcast.

Outro tema que recebeu des-
taque foi a regularização de comu-

nidades terapêuticas na cidade.
“[Conversei] com o Fernando Cár-
denas, que foi secretário de saúde
aqui em Piracicaba, e nós debate-
mos a importância dos tratamen-
tos de boa qualidade para aquela
pessoa, para aquela família e usuá-
rio que buscam esses serviços. Que-
ro que as clínicas sejam regulariza-
das, mas com todas as exigências
que a Vigilância Sanitária faz. E aí
nós conversamos sobre como o
Fórum poderia contribuir com
isso”, explicou Gustavo Pompeo.

Em seu discurso, o parlamen-
tar também falou sobre serviços
realizados pela Prefeitura, muitos
dos quais foram anteriormente por
ele demandados e acompanhados,
como, por exemplo, operações tapa-
buraco na rua General Camisão, no
Jd. Califórnia, e na rua Alberto
Coral, na Vila Fátima; além de obras
na avenida 1º de Agosto, criação de
vagas de estacionamento para mo-
tos nas ruas Prudente de Moraes e
13 de Maio, no Centro, e outras.

Ele também falou sobre
eventuais impactos para o rio
Piracicaba da abertura de com-
portas na cidade de Americana
para a liberação de aguapés.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereador destaca ações do
Fórum de Saúde Mental

Thais Passos/SEMA
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Unimed Piracicaba e Sebrae Aqui reforçam serviços da Regional Acipi
Fotos: Divulgação

Momento do descerramento da placa feito
por Carlos Youssef e Marcelo Cançado

Novo espaço da Acipi em Santa Teresinha
fortalece atendimento e parcerias estratégicas

A Acipi (Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba) cele-
brou, na noite da última terça (6),
a reinauguração de sua sede regi-
onal em Santa Teresinha, regis-
trando um novo marco em sua
história. O destaque fica por con-
ta da parceria fortalecida com a
Unimed Piracicaba, que agora dis-
ponibiliza dois consultórios médi-
cos para consultas na modalida-
de telemedicina e atendimento
psicológico no local e, também, a
manutenção do apoio do Sebrae
Aqui para orientação e suporte
aos empreendedores da região.

Durante a cerimônia, foi re-
alizado o descerramento da pla-
ca inaugural, simbolizando a re-
novação e o compromisso da Aci-
pi em oferecer serviços de quali-
dade e apoio aos empreendedo-
res da região. O espaço revitali-
zado manterá a proposta de ser
um ponto de referência para aque-
les que buscam orientação e su-
porte para o desenvolvimento de
seus negócios, bem como de su-
porte a saúde das associadas.

Na reinauguração da sede re-
gional da Acipi em Santa Terezi-
nha, o presidente Marcelo Cança-
do destacou a importância do mo-
mento para a comunidade local,
enfatizando a gama mais ampla de
serviços oferecidos pela entidade.
“Anteriormente, nossa parceria
com a Unimed, por exemplo, se li-
mitava a um posto de atendimento
para emissão de guias e esclareci-
mento de dúvidas, mas agora, com
a expansão, a Unimed passa a con-
tar com dois consultórios de telea-
tendimento e uma psicóloga dispo-
nível. Essa parceria ganhou ainda
mais relevância com a introdução
das consultas remotas que visam
atender às necessidades daqueles
que não têm acesso à internet ou

não podem realizar consultas em
casa. Além disso, a Acipi agora con-
ta com o programa Sebrae Aqui,
proporcionando educação e servi-
ços adicionais à comunidade, con-
solidando assim o compromisso de
oferecer saúde, educação e todos
os serviços já prestados pela asso-
ciação em Santa Teresinha”, disse.

Carlos Joussef, presidente da
Unimed Piracicaba, destacou o for-
talecimento da parceria com a Aci-
pi, evidenciando os benefícios da
ampliação dos serviços oferecidos.
“A introdução da telemedicina do
Einstein e a presença de uma psi-
cóloga com horário marcado repre-
sentam avanços significativos para
a comunidade local, proporcionan-
do soluções mais acessíveis e efici-
entes para questões de saúde. Por-
que muitos problemas simples po-
dem ser resolvidos através da ori-
entação oferecida pela telemedici-
na, evitando deslocamentos desne-
cessários para atendimentos hos-
pitalares. Assim, estreitamos mais
ainda os laços entre Unimed e a
Acipi evidenciando nosso com-
promisso de investir no bem-es-
tar de nossos pacientes”, afirmou.

Uma das principais novidades
disponibilizadas na unidade é a
parceria estabelecida com o Sebrae
Aqui, serviço especializado em aten-
der micro e pequenos empresários,
oferecendo suporte em serviços,
cursos e informações relevantes. Os
empreendedores terão acesso a
auxílio para a emissão de Nota Fis-
cal, além de esclarecimentos sobre
o Microempreendedor Individual
(MEI), mediante agendamento pré-
vio. Essa colaboração reforça o com-
promisso da Acipi em promover o
desenvolvimento empresarial e o
crescimento econômico na região.

“Este espaço se torna um
ponto de conexão, oferecendo não

apenas serviços locais, mas tam-
bém acesso a uma ampla gama
de produtos e serviços em todo o
estado. A parceria entre o Sebrae
e a Acipi representa uma comple-
mentariedade essencial, propor-
cionando não apenas suporte téc-
nico e orientação empresarial, mas
também promovendo a saúde dos
negócios e das pessoas na comu-

nidade”, afirmou Fábio Gerlach,
gerente regional do Sebrae-SP.

SERVIÇO
Reinauguração Regional Aci-
pi Santa Teresinha - rua Virgí-
lio da Silva Fagundes, 534.
Funcionamento: das 8h às
18h  - contato: (19) 3417-1766
ramal 2780 - www.acipi.com.br

A nova empresa contratada
para operar o sistema de transporte
público coletivo de passageiros de
Piracicaba, a Rápido Sumaré
LTDA., começa a operar na cidade
no dia 9/6. A data foi informada
pela diretoria da empresa durante
reunião com o prefeito Luciano Al-
meida na tarde de quarta-feira (7).
Conforme o edital de concessão do
serviço, a empresa deverá disponibi-
lizar ônibus com Wi-Fi (internet sem
fio) e entradas USBs, além de parte
da frota com ar-condicionado.

Além do prefeito, participa-
ram da reunião a titular da Se-
muttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes), Jane Franco Oli-
veira; o diretor do Departamen-
to de Transportes Públicos de Pi-
racicaba, Vanderlei Quartarolo,
e os representantes da Rápido Su-
maré, Fabio Figueiredo e Belar-
mino da Ascenção Marta Junior.

O cronograma de operação da
nova empresa se inicia com a linha
444 – Sônia. Na sequência, serão
as linhas 240 – Cecap, a partir de
16/06 e 301 – Pauliceia e 801 – São
Jorge, a partir de 23/06. A previ-
são é que até 25/08, 100% da frota
de transporte público coletivo de
Piracicaba seja da Rápido Sumaré.

De acordo com o edital da con-

cessão, a execução dos serviços será
por cinco anos. O critério de esco-
lha da empresa foi a que ofereceu a
menor tarifa. O valor estimado do
investimento anual é de R$
110.807.577,08, na data base de
junho de 2022. O edital exige que
seja fornecido gratuitamente ao
público interessado, por meio de
aplicativo, serviço de informação
que possibilite ao usuário ver os
horários previstos atualizados
em tempo real de chegada dos
ônibus aos pontos de embarque,
além do itinerário das linhas.

Todos os veículos da frota, em
atendimento à legislação federal,
serão 100% acessíveis e com plata-
forma elevatória para cadeirantes,
além de dispositivos internos que
facilitam a acessibilidade, como
assento para pessoas com defici-
ência visual com cão guia, local
reservado com cinto de fixação
para cadeira de rodas, botão de
acionamento de campainha aces-
sível e piso dos ônibus revestido
com material antiderrapante.

Os veículos deverão ter mo-
nitoramento por câmeras em seu

interior e sistema de rastreamen-
to (GPS) e serão monitorados em
tempo real pela Central de Con-
trole Operacional (CCO) da Se-
muttran. O vencedor da licitação
é responsável, ainda, pela cons-
trução da garagem e da manu-
tenção dos terminais. A empresa
deve operar tanto as linhas urba-
nas e rurais quanto o Transporte
Especial Elevar, destinado a pes-
soas que usam cadeira de rodas.
Os veículos deverão ter, ainda,
idade média máxima de cinco
anos e idade máxima de dez anos.

Reunião entre prefeitura e represantes da empresa que vai operar
o serviço de transporte público aconteceu no gabinete do prefeito

Divulgação
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Prefeitura homologa licitação
para desassoreamento no rio
Trecho a ser desassoreado fica entre a ponte do Mirante e o ribeirão do Enxofre

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos), visitou na manhã
desta terça-feira (6), a obra que
vem sendo realizada pela Prefei-
tura, na avenida Pompéia, para
reconstrução de muro de ala e ca-
nalização de córrego. O parlamen-
tar, que desde 2021 acompanha
os problemas do local, encami-
nhou ofícios solicitando à Prefei-
tura a execução da obra. Ribeiro
visitou a área acompanhado do di-
retor da Defesa Civil, Odair Mello,
que pôde ver de perto os riscos oca-
sionados pelo desassoreamento.

No local, a empresa DFD -
Construtora Ltda., vencedora do
edital de licitação nº 22/2013, pelo
valor de R$ 1.143.568,31 terá o pra-
zo de 180 dias para conclusão total
da obra. André Luiz Bertato é o fis-
cal responsável pelo contrato.

Os serviços que estão sendo
realizados no local conterão o de-
sassoreamento do córrego, que
vinha prejudicando os morado-
res vizinhos. Serão executados a
reconstrução do muro de ala, es-
cavação de margem e preparo de
base, construção de muro de ga-
bião, reaterro da costa do gabião
e compactação mecânica, além
de tubulação de concreto arma-
do para aguas pluviais, constru-
ção de calçadas, muro de divisa
em alvenaria, e reparos no pa-
vimento e proteção vegetal, com
o plantio de gramas batatais.

No dia 17 de agosto de
2023, o vereador intermediou
uma reunião na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, entre o en-
genheiro da Semozel (secretaria
municipal de Obras e Zeladoria),
Ivan Patetti e um grupo de repre-
sentantes dos moradores de resi-
dencial Leão, na ocasião represen-
tado por Valéria Cristina Bombo

Thiago Ribeiro destaca que obra era aguardada há 17 anos

Assessoria Parlamentar
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Vereador acompanha obras de
contenção de desassoreamento

Guimarães, membro do conselho
fiscal da Associação dos Morado-
res do Residencial Leão, que pos-
sui 74 unidades habitacionais.

Valéria destacou que, ao lon-
go do tempo, a falta de canalização
provocou em construções do con-
domínio, problemas como racha-
duras e trincas. “É prejuízo para o
imóvel e risco para a segurança de
todos, já que a família está lá den-
tro. Quando chovia, ficávamos
em estado de alerta, monitoran-
do o volume de água, com a sen-
sação de que teríamos de sair cor-
rendo dali a qualquer momento”.

Ainda na reunião o enge-
nheiro reconheceu o risco de so-
lapamento do local e explicou
que 50 metros do curso d’água
deverão receber uma canalização
do tipo aberta, como exigem as
normas ambientais. “Trabalha-
mos nesse local para tentar
achar uma solução a um proble-
ma antigo, que já conhecemos e
está em vias de ser solucionado
em modo definitivo. Identificamos
o trecho que estava pior e acres-
centamos uma margem a mais,
para a canalização”, afirmou.

Thiago Ribeiro comemora a
execução das obras. De acordo com
o parlamentar, ela é reivindicada
há 17 anos por moradores do Par-
que Prezzotto e Pompéia. “É um
investimento grande e que trará
segurança a todos que moram na
região. Estive lá, pela primeira vez
em 2021, com a Defesa Civil, após
as chuvas daquele ano, e de imedia-
to acionamos o Executivo. Continu-
arei acompanhando a execução em
cada etapa no local, juntamente com
a Associação de Moradores do Re-
sidencial Leão. É mais uma con-
quista, mais uma vitória da popu-
lação”, concluiu Thiago Ribeiro.
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Indicações pedem semáforo e
remodelação em cruzamento

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta terça-feira (06) duas in-
dicações que pedem melhorias
na sinalização de trânsito no
bairro Sol Nascente. A indica-
ção 488/2024 solicita a insta-
lação de um semáforo no cru-
zamento das avenidas Rio das
Pedras e Eldorado Paulista com
a rua José Polizel. De forma se-
melhante, a indicação 489/
2024 requer a remodelação e

melhorias na sinalização de trân-
sito nesse mesmo cruzamento.

De acordo com o parlamentar,
as proposituras resultam de uma
visita por ele realizada ao bairro,
quando pôde constatar a importân-
cia de intervenções na via, que fun-
ciona como uma rotatória e recebe
grande fluxo de veículos. “O objeti-
vo é proporcionar uma maior segu-
rança no trânsito dessa região, aten-
dendo às demandas e preocupações
dos moradores”, disse Pedro Kawai.

REIVINDICAÇÕES EM CONDOMÍNIO
O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
esteve, na quarta-feira (7), na
Secretaria Municipal de Habi-
tação e Gestão Territorial –
Semuhget, com a síndica do
Condomínio Residencial Ipê
Branco, Kátia Paschoalini,
para reivindicar melhorias no
local. Participaram da reunião
a titular da pasta, Andréa Ri-
beiro, a advogada Andreia
Santos e a chefe do Departa-

mento de Habitação, Sandra
Liberal. Kátia apresentou pro-
blemas existentes no condo-
mínio e reivindicou melhorias.
Também informou sobre as
questões de cadastro de en-
dereços e CEP do residencial,
que possivelmente estariam
incorretos. Andrea informou à
munícipe quais seriam os pro-
cedimentos a serem adota-
dos a fim de ajudar e amparar
as questões apresentadas.

Assessoria Parlamentar
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Faltar ao trabalho no Carnaval pode gerar demissão por justa causa
Divulgação

Especialista Karolen Gualda
Beber detalha os principais
pontos de atenção para
patrão e empregado

Nas semanas que antecedem
o Carnaval, as perguntas mais ou-
vidas são, “É feriado?” Se eu faltar
no Carnaval, posso ser demitido
por justa causa?”. A verdade é que
as pessoas ainda estranham muito
quando se fala que o Carnaval não
é feriado nacional. Respondendo a
primeira pergunta, a advogada
Karolen Gualda Beber, do Natal e
Manssur Advogados, especialista
na área do Direito do Trabalho diz
que somente a União pode legislar
sobre feriados e ela não inclui o
Carnaval como sendo um deles.

“Mas os estados e os mu-
nicípios podem estipular a data
como feriado, exemplo do Rio
de Janeiro, que tem uma lei de-
clarando feriado estadual a
terça-feira”, diz Karolen.

Outra questão importante a
ser lembrada é que ponto facul-
tativo também não é igual ao fe-
riado. Se foi declarado ponto fa-
cultativo aos funcionários públi-
cos, eles são dispensados do tra-
balho, mas no setor privado, cabe
à empresa a decisão de dar ou
não a folga para o trabalhador.

“Então a regra fica a seguin-
te: nas cidades em que o Carna-
val for feriado regularmente ins-
tituído, o trabalhador deverá fol-
gar - lembrando aqui que pode

haver exceções, como naquelas
atividades essenciais. E nas de-
mais, onde o Carnaval for ponto
facultativo, fica a cargo do empre-
gador decidir a folga aos seus em-
pregados”, explica a advogada.

Respondendo a pergunta so-
bre a demissão por justa causa
em caso de falta no Carnaval, a
resposta é: depende. Mas sim,
existe esse risco, alerta Karolen.

Em regra, a falta injustifica-
da do trabalhador pode ensejar
desconto no salário, no descanso
semanal remunerado e pode, in-
clusive, fazer com que esse em-
pregado receba uma penalidade,
e, a depender da situação, pode
sim chegar a uma justa causa.

“As pesquisas comprovam
que o número de atestados mé-
dicos aumenta muito nesse pe-
ríodo de Carnaval. Ou seja, se o
empregado ‘folião’ usar um
atestado médico falso para fal-
tar no trabalho e cair na folia,
ele pode sim ter uma surpresa
bem desagradável na Quarta-Fei-
ra de Cinzas”, conclui Karolen.

A seguir,  a  especial ista
fala sobre os principais pon-
tos de atenção para empre-
gados e empregadores.

- Qual a diferenças entre
feriado e ponto facultativo.

No feriado, é vedado o tra-
balho (regra que não é absolu-
ta, a depender do tipo de ativi-
dade desenvolvida pela empre-
sa), mas, quando acontece, o
pagamento poderá ser dobrado.
No ponto facultativo, não há
impedimento para o trabalho e
o pagamento não será dobrado.

- A folga é obrigatória
no Carnaval?

Nas cidades em que o car-
naval é efetivamente um feria-
do legalmente instituído, sim.
Nas demais, é ponto facultativo,
cabendo ao empregador decidir
a folga de seus empregados.

- Como deve ser a gestão
das folgas pelas empresas.

O costume da folga no Carna-
val é enraizado em nosso País. As-
sim, mesmo nas localidades que não
é feriado, as empresas podem ava-
liar as possibilidades de conceder
folga nesses dias. Para isso, exis-
tem algumas alternativas: Fazer a
compensação antecipada das horas
não trabalhadas; Fazer a compen-
sação futura por meio de acordo de
compensação ou banco de horas,
Conceder as folgas sem a necessi-
dade de compensação futura.

Mas, caso a empresa esteja
sediada onde é feriado e não pos-
sa renunciar a jornada de tra-

balho, a remuneração será em
dobro. Onde o Carnaval é ponto
facultativo e houver a opção pelo
trabalho, ele será remunerado
em dobro caso a compensação
não ocorra na mesma semana.

A advogada faz ainda uma
última observação. “Recomenda-
se que antes da aplicação de
quaisquer dessas medidas, as
empresas confiram as previsões
inseridas também nas normas co-
letivas das categorias”, conclui ela.

CONSELHO TUTELAR
O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) visi tou na
manhã desta quarta-feira (7)
o Conselho Tutelar III, no
bairro Nova América. Ele foi
recebido pelos conselheiros
Gentil Benedito Canuto Júni-
or, Jefferson de Moraes Gon-
çalves, Vânia Regina Corrêa
Henrique, Rosana Bollis e
Janaína do Carmo Torrigo de
Moraes. O parlamentar co-
nheceu as demandas, entre
elas a necessidade de me-

lhores mobiliários, a falta da
linha telefônica para o plan-
tão, a troca da impressora
atual, a instalação de ar con-
dicionado nas salas de aten-
dimento, bem como outras
melhorias no prédio. Paulo
Henrique se colocou à dis-
posição para buscar solução
para atender as demandas
elencadas e também menci-
onou que fará um pedido de
um kit à deputada federal
Maria Rosas, do seu partido.

Assessoria Parlamentar

LOMBADA EM AVENIDA
Nesta terça-feira (6), foi reali-
zada a construção de uma lom-
bada na avenida Comendador
Luciano Guidotti, em frente ao
2.845, no bairro Jardim Cali-
fórnia. A obra era reivindicada
pelos moradores e comercian-
tes do bairro, devido ao tráfego
intenso de veículos, já que os
limites de velocidade não eram
respeitados. Segundo o vere-

ador Gillmar Rotta, que em 1º
de junho do ano passado en-
viou ao Executivo o requerimen-
to 512/2023, a instalação da
lombada foi aprovada pelo
Poder Executivo, por meio
do Oficio GR- 385, com o nú-
mero de protocolo 84808/2022
na Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes).

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria),
homologou a licitação para ser-
viço de desassoreamento do rio
Piracicaba, no trecho entre a
Ponte do Mirante (onde o córre-
go Itapeva deságua) e o ribeirão
do Enxofre (avenida Jaime Pe-
reira, no semáforo da entrada
para o supermercado Carrefour).
Com valor de investimento de
R$ 14.948.574,70, que serão cus-
teados via Finisa (Financiamen-
to à Infraestrutura e ao Sanea-
mento), a empresa vencedora é a
Verdebianco Engenharia Eireli.

O projeto prevê os serviços de:
remoção, movimentação, carga e
descarga e transporte de sedimen-
tos; desobstrução, proteção e dire-
cionamento das descargas do cór-
rego Itapeva e do ribeirão do Enxo-
fre, no rio Piracicaba; desobstru-
ção e remoção das ilhas criadas por
sedimentos e detritos carregados
dentro do rio Piracicaba, incluin-
do a remoção de entulho de obras
abaixo das pontes localizadas des-
de a 50m a jusante (sentido da cor-
renteza, da nascente para a foz) da
descarga do córrego Enxofre no rio
Piracicaba; remoção da vegetação
dentro das ilhas criadas pelo acú-
mulo de sedimentos e detritos e nas
margens do rio; remoção e tritura-
ção das leucenas nas margens do
rio; replantio de espécies nativas nas

áreas de retirada das leucenas, e
relocação de pedras no leito do rio
Piracicaba em pontos previamente
definidos, impedindo a nova for-
mação de acúmulo de material.

Ainda segundo o memorial,
para evitar a formação de proces-
sos erosivos, deverá ser construí-
do sistema de contenção por gabi-
ões (estrutura drenante e de gran-
de durabilidade e resistência). Ago-
ra a empresa deve apresentar os
documentos necessários e assinar

o contrato, o que deve ocorrer até o
fim deste mês. Na sequência, a Se-
mozel emitirá a Ordem de Serviço,
liberando para início dos serviços.

MAIS SERVIÇOS – Além
do desassoreamento do rio Pi-
racicaba, a Prefeitura executou
o desassoreamento do córrego
Jaú e finaliza o desassoreamen-
to do ribeirão do Enxofre, am-
bos em parceria com o DAEE, por
meio do programa Rios Vivos.

No ano passado, a Prefeitu-

ra realizou o desassoreamento de
trechos do ribeirão Piracicamirim,
também por meio do programa
Rios Vivos. A obra mostrou re-
sultados positivos nas chuvas, e
evitou o transbordamento do ma-
nancial, principalmente nos bair-
ros Morumbi, Maracanã e Bos-
que da Água Branca e outros vi-
zinhos. O problema com as en-
chentes no Piracicamirim era an-
tigo e sua resolução era uma rei-
vindicação da população há anos.

Divulgação

Com investimento de quase R$ 15 milhões, trecho a ser desassoreado
fica entre a ponte do Mirante e o ribeirão do Enxofre
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Folia é destaque no
Thermas Water Park
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Salão de Arte Contemporânea
registra mais de 2.200 visitas
Armazém 14 do Engenho Central, que abrigou o evento do
ano passado, recebeu estrangeiros de diversas nacionalidades

Quem gosta de curtir essa épo-
ca carnavalesca em família terá a
opção de aproveitar a folia em uma
das regiões mais quentes do Esta-
do de São Paulo. O Thermas Water
Park, um dos mais completos par-
ques aquáticos do Brasil, terá 6 dias
de programação, garantindo uma
experiência incrível aos visitantes.

Dentre as atrações estão
blocos de carnaval, marchi-
nhas, escolas de samba, grupo
de axé, folia kids na espuma,
palhaço aqualouco e DJ.

No quesito bloquinhos e
marchinhas, nossos visitantes
foliões ficarão com as tradicio-
nais marchinhas de Carnaval da
banda Mississipi, iniciando sua
apresentação na Praça Central,
seguindo em cortejo de bloqui-
nho até o Parque da Baleia.

Já no quesito axé e banda, o
grupo Axé 40º Graus não vai dei-
xar ninguém parado, animando
todos com os sucessos do axé e suas
danças envolventes. Já a Banda
Luxus sobe ao palco para um ver-
dadeiro espetáculo de música e
dança, tocando hits que marcaram
época. Ambas as apresentações
acontecem no Parque da Baleia.

Trazendo um pouquinho da
emoção da passarela do samba, no
domingo, dia 11, a Escola de Sam-
ba Brazilian Show vai contagiar o
parque com o batuque da bateria,
o samba no pé das passistas e os
mais conhecidos sambas enredos.

Para os pequenos foliões te-
remos a Folia Kids na Espuma,
no Parque Infantil, além do di-
vertido personagem, Palhaço
Aqualouco. Serão momentos de
descontração e alegria, intera-
gindo não só com as crianças,
mas também com a família toda,
arrancando muitos risos.

Fechando o bloco CarnaTher-
mas, o DJ Xinca, com um repertó-
rio eclético, vai agitar a área da Pis-
cina de Ondas com músicas anima-
díssimas. Além disso, as Baazookas
de CO2 serão acionadas, disparan-
do jatos de fumaça gelada refres-
cante, com alcance de 5 a 8 metros,
proporcionando o visual e a sensa-
ção de uma verdadeira balada.

Um kis na espuma

Divulgação

Além das atrações, o Thermas
Water Park ainda conta com uma
equipe de recreação com suas diver-
sas brincadeiras durante o dia todo.

O parque aquático, localiza-
do em São Pedro, possui águas
quentes e diversas atrações como
a maior Piscina de Ondas do Es-
tado de São Paulo e o maior Par-
que Infantil da América Latina.

Com reconhecimento inter-
nacional, foi apontado como o
7º parque mais visitados da
América Latina, e o 4º do Bra-
sil, pela Themed Entertainment
Association (TEA). Em sua es-
trutura, o parque possui restau-
rantes, lanchonetes, sorveteria,
loja de conveniência, locação de
armários, estacionamento, en-
fermaria e segurança aquática,
além de uma área totalmente VIP
com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade.

Com 70 mil metros quadrados
de área construída, os visitantes
podem usufruir também do com-
plexo de piscinas; os quilômetros
de toboáguas em formatos reto e
caracol; o Free Fall, que possui
incríveis 12 metros de queda livre;
e a Fazendinha do Vô Bráulio. 

FOLIA DE OFERTAS – As
promoções para garantir o melhor
preço para a família toda já estão
disponíveis! Os combos estão a
partir de R$ 209,90 (ingressos
para 4 pessoas) e a partir de R$
239,90 (ingressos para 5 pessoas)
para utilização entre os dias 10 e
14 de fevereiro. Mas corre! A com-
pra dos combos são válidos até o
dia 9 de fevereiro e os lotes são
limitados. Confira a programação
completa em nosso site www.
thermas.com.br (que podem sofrer
alterações sem prévio aviso).

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro.
Mais informações pelos nú-
meros 4000-2998 (sem
DDD), (19) 3112-3388, (19)
3181-2111, (19) 3481-0900
ou www.thermas.com.br .

52º SAC estava no Armazém 14 do Engenho Central

Divulgação

Um dos mais tradicionais e
concorridos salões de arte contem-
porânea do Brasil, o SAC de Piraci-
caba, em sua 52ª edição, realizada
de 15/12/2023 a 04/02/2024, foi
visitado por 2.277 pessoas. Um ba-
lanço realizado pela Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural), que
anualmente organiza o evento por
meio da Pinacoteca Municipal, apon-
ta que os visitantes vieram de 20
estados brasileiros e de 20 países.

Do total de visitantes, que pu-
deram apreciar 77 obras, produzi-
das por 29 artistas diferentes,
oriundos de 11 estados, 813 pesso-
as são de Piracicaba, naturalmen-
te a cidade que mais teve registros
de visitação no 52º SAC, montado
no Armazém 14 do Engenho Cen-
tral de 15/12/2023 a 4/02/2023.

São Paulo foi o estado que
mais trouxe visitantes ao 52º SAC,
com 1901 pessoas que vieram de
124 cidades paulistas. Além de Pi-
racicaba, vieram 180 pessoas da
capital, 93 de Campinas, 88 de
Americana, 44 de Limeira, 33 de
Santa Bárbara D’Oeste, 32 de San-
to André, 28 de Rio das Pedras e
de Sorocaba, além de visitantes
de Pirassununga, São Carlos,
São José dos Campos, Agudos,

Barra Bonita, Brotas, São Sebasti-
ão, Suzano, entre outros lugares.

O salão também recebeu 61 pes-
soas de Minas Gerais, 25 do Para-
ná, 24 do Rio de Janeiro, 22 de San-
ta Catarina, 15 da Bahia, cinco do
Pará, quatro de Brasília, três de To-
cantins, além de visitantes do Mato
Grosso, Ceará, Amazonas, Rio Gran-
de do Sul, entre outros estados.

O SAC do ano passado, uma
edição cheia de obras de técnicas
diversas, com uso de equipamen-
tos inovadores e tecnológicos,
ainda atraiu turistas estrangei-
ros que passavam por Piracica-
ba. Da Austrália, quatro pessoas
vieram ao salão, além de três do
Canadá e outros 10 dos Estados
Unidos. Pessoas do Chile, Portu-
gal, Cuba, Suíça, entre outros paí-
ses, também marcaram presença.

As obras da edição foram se-
lecionadas e premiadas pelo júri
formado por Luciana Ribeiro,
Claudinei Roberto da Silva e Syl-
via Furegatti, e contou com co-
missão organizadora formada
por Renata Gava, diretora da Pi-
nacoteca, Juliana Mazzero,
Eduardo Grosso, Margarete Chi-
arella e Antônio Natal Gonçalves.

“Os números mostram como o

nosso SAC tem prestígio. Em especi-
al na 52ª edição, ajudou a movi-
mentar a visitação ao Engenho Cen-
tral principalmente aos fins de se-
mana. É a motivação para entregar-
mos um 53º salão ainda mais plu-
ral e inovador”, afirma o secretário
da Ação Cultural, Carlos Beltrame.

PREMIADOS – Ganha-
ram o Prêmio Aquisitivo Prefei-
tura de Piracicaba os seguintes
artistas e suas respectivas obras:
Julian Campos, com a obra Pon-
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Vereador fiscaliza início de obras
de revitalização no Mário Dedini

Pompeo acompanhou o início das obras de revitalização da praça

Assessoria Parlamentar

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) fiscalizou, na tarde des-
ta segunda-feira (5), o início das
obras de revitalização da praça
Milton Barbosa, localizada na rua
Olga Pagotto Santiago, no bairro
Mário Dedini. No início de seu
mandato, Gustavo Pompeo havia
contatado o deputado estadual
Alex de Madureira a fim de viabi-
lizar uma emenda parlamentar
para a revitalização da praça.

As obras tiveram início nesta
segunda-feira e devem ser conclu-
ídas em 120 dias, segundo a licita-
ção realizada pela Prefeitura sob o
número de processo 14.823/2023.

A revitalização da praça

Milton Barbosa contempla o
piso da pista de caminhada,
seis rampas de acesso, 210 me-
tros quadrados de grama a ser
implantada,  luminárias de
LED com poste e braço para
duas luminárias, bancos com
pés de concreto e lixeira dupla
com capacidade para 60 litros.

“Essa obra vai beneficiar
inúmeros moradores da região,
pois a praça, além de grande e
espaçosa, é muito bem localiza-
da, pois fica instalada no meio do
bairro. Com a revitalização, os mo-
radores devem aproveitar muito
toda a estrutura que será melho-
rada”, disse Gustavo Pompeo.

SSSSSESCESCESCESCESC

Jubarte Ataca inaugura
projeto ‘Som de Sexta’

A banda nordestina Jubar-
te Ataca cruza o país para se
apresentar hoje (9), a partir das
20h, no novo projeto do Sesc Pi-
racicaba, o “Som de Sexta”,
acontece no Teatro da unidade.
A banda surgiu em 2009 em
Natal/RN, com o objetivo de to-
car surf music envenenada por
acordes dissonantes e lapsos de
garage punk. Detentores de ener-
gia única, rapidamente ganhou
destaque na cena alternativa bra-
sileira; excursionando por todo
Nordeste e participando de impor-
tantes festivais pelo paiìs divulgan-
do seus dois primeiros discos.

O terceiro álbum, batizado

“Das profundezas, emerjo”, foi
recentemente lançado pelo selo
norte-americano Otitis Media
Records em um luxuoso LP, e
será promovido em uma tempo-
rada pelo Sudeste/Sul brasilei-
ro no início de 2024. O Som de
Sexta oferece destaque para ar-
tistas da música que estão des-
pontando no cenário musical
brasileiro e outros consagrados,
que revisitam seu repertório com
novos arranjos e formações.

Os ingressos já estão dis-
poníveis nas plataformas digi-
tais e nas bilheterias físicas da
unidade, com valores que vari-
am de R$ 10,00 a R$ 30,00.

Divulgação

Oriundos de Natal/RN, banda mistura surf music e garage punk

Assessoria Parlamentar

CONDOMÍNIO TARUMÃ
Na noite desta terça-feira (6),
o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
participou de reunião com
moradores do Condomínio
Residencial Tarumã, locali-
zado na avenida Dr. Cássio

Pascoal Padovani, no bairro
Morumbi, para colher deman-
das locais. Também partici-
param do encontro o morador
e advogado José Rodrigues
Junior e o advogado condo-
minial Leandro Justino.

to I da série Avessos do Avesso;
Dulce Martins, com a série Ál-
bum de Família I e II; DMP,
com a obra Min-Notauro n° 2.

Ganharam o Prêmio Aquisiti-
vo Câmara: Wesler Machado Alma,
com três obras da série Sem Título,
Da Série Esquinas que me Dobram;
Liliana Alves, com as obras Sem
Título – Série Papelão # 62, Sem
Título – Série Papelão # 65 e Sem
Título – Série Papelão # 67; Pau-
lo Ruiz, com a obra Pandemic.
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Hotéis paulistas devem
movimentar R$ 105 mi

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Pressão e pedido de vista
tiram de pauta PEC que corta
R$ 10 bilhões da educação
A PEC, na Comissão de Justiça e Redação da Alesp, que se reuniu
na tarde de quarta (7), com participação da deputada Bebel

Os quatro dias de Carnaval
de 2024 vão movimentar quase R$
105 milhões nos hotéis do estado
de São Paulo, que devem ter taxa
de ocupação de até 90%, no perío-
do. É o que revela levantamento
realizado pela Federação de Ho-
téis, Bares, Restaurantes e Simila-
res do Estado de São Paulo (Fho-
resp) em parceria com o Instituto
de Desenvolvimento, Turismo,
Cultura, Esporte e Meio Ambiente
(IDT-CEMA). A análise engloba a
capital, o litoral paulista e as cida-
des do interior do estado paulista.

As projeções têm como base
o total de Unidades Habitacio-
nais na Hotelaria (UHs) - que
chega a 191 mil em solo bandei-
rante. A partir deste número, apli-
cam-se os valores médios das diá-
rias a serem cobrados entre sába-
do (10/2) e terça-feira (13/2).

A estimativa do setor hotelei-
ro no estado segue tendência do
País. De acordo com Bruno Omori,
diretor de Hospitalidade e Jogos da
Fhoresp, o Carnaval deste ano po-
derá injetar R$ 9 bilhões na Econo-
mia, o que representa aumento de
10% em relação ao ano passado:

“Tivemos um ótimo Carna-
val em 2023 no setor de Hotela-
ria. Por isso, acreditamos num
crescimento contínuo, que pode
chegar a 3%, neste ano. Tudo in-
dica que isso vai acontecer diante
do movimento ocorrido no seg-
mento, nos últimos dias”, pontua.

Segundo pesquisa da Fho-
resp e do IDT-CEMA, hotéis de
regiões denominadas “de Interi-
or e de Lazer” devem movimen-
tar a maior fatia dos quase R$
105 milhões previstos - R$ 41,6
milhões, o que corresponde a 57,3
mil unidades de hospedagem.

Nestas localidades, a projeção
é de taxa de ocupação de 85% no
Carnaval. Omori, que, além de ser
diretor de Hospitalidade e Jogos da
Fhoresp é presidente do IDT-
CEMA, cita, entre as cidades que
se encaixam neste cenário, Cam-
pos do Jordão, Olímpia, Serra Ne-
gra, Socorro e Águas de Lindóia.

CAPITAL — Na cidade de
São Paulo, o segmento hoteleiro
tem estimativa de faturar R$
32,7 milhões na folia do momo,
em razão dos desfiles das esco-
las de samba e, também, dos tra-
dicionais blocos carnavalescos.

Apesar do montante ser ex-
pressivo, o setor espera, porém,
uma taxa de ocupação de 57%,
de acordo com o diretor-executi-
vo da Fhoresp, Édson Pinto: “As
atividades no Sambódromo (do
Anhembi) são as que mais impac-
tam, positivamente, a hotelaria na
capital. Para se ter ideia, este equi-
pamento tem capacidade para
abrigar, de uma só vez, 45 mil pes-
soas. Ocorre que, aproximada-
mente 20% desse total vêm de
fora da capital e se hospedam nos
hotéis e em endereços similares
da cidade. É uma dinâmica diá-
ria quê indiscutivelmente movi-
menta a Economia do setor”.

NO LITORAL — O litoral
paulista terá a maior taxa de
ocupação durante o Carnaval de
2024, de acordo com o estudo
da Fhoresp / IDT-CEMA. A Bai-
xada poderá alcançar 90%, já que
muitos turistas devem procurar
as praias como destino para os
dias de folia. No entanto, trata-
se de região com menor partici-
pação em valores: R$ 18 milhões
do total a ser movimentado no
setor hoteleiro, no período.

Divulgação

A reunião da Comissão de Justiça e Redação da Alesp foi acompanhada por
manifestantes contrários à redução das verbas para a educação estadual

A manifestação organizada
pela Apeoesp e o pedido de vista,
desta vez do deputado Rômulo, do
Partido dos Trabalhadores, tirou
de pauta a votação da admissibili-
dade da Proposta de Emenda Cons-
titucional (PEC 9), de autoria do
governador Tarcísio de Freitas, que
corta pelo menos R$ 10 bilhões da
educação, em valores atuais. A PEC
estava na pauta da Comissão de
Justiça e Redação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) que se reuniu na tarde de
quarta (7), e contou com a partici-
pação da deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que lidera o
movimento contra a redução das
verbas da educação estadual.

É que se a PEC do governador
Tarcísio de Freitas for aprovada,
será reduzida de 30% para 25%  a
verba estadual na educação. “Isso
comprometerá profundamente a
qualidade do ensino e os direitos
educacionais da população paulis-
ta. Por isso, prosseguiremos na luta
para o parlamento paulista não co-
meta tão grave erro, ainda mais gra-
ve do que o injusto confisco salarial
de aposentados e pensionistas que
conseguimos revogar no final de
2022, após dois anos de grandes
prejuízos a centenas de milhares de
servidores aposentados”, destaca a
Professora Bebel, que também é se-
gunda presidenta da Apeoesp.

Como a PEC continua em tra-
mitação na Assembleia Legislativa,

Bebel diz que “vamos continuar
mobilizados junto com a comuni-
dade escolar, movimentos sociais e
demais segmentos para derrotar
esta PEC”, ressalta. A parlamentar
destaca que o seu mandato popu-
lar na Assembleia Legislativa tam-
bém apoia a PEC de iniciativa po-
pular que mantém a dotação or-
çamentária de 30% para a Educa-
ção. “Portanto, é fundamental que
toda sociedade paulista se envol-
va nesta campanha, uma vez que
caso esse corte se concretize, to-

dos perdem. “Perdem os estudan-
tes da educação básica e do ensi-
no superior, os professores e os
demais profissionais da educação.
Perdem as famílias, perde o Bra-
sil. Menos investimento em edu-
cação significa menos desenvolvi-
mento econômico, cultural, menos
pesquisa, menor produção cientí-
fica e tecnológica e, no limite, o
comprometimento da soberania
nacional no cenário mundial. Esta
campanha é contra tudo isso”,
completa deputada piracicabana.

 Para isso são necessárias
300 mil assinaturas de eleito-
res. Para coletar as assinaturas,
as 94 subsedes da Apeoesp es-
tão coletando assinaturas em
todas as regiões do Estado. Em
Piracicaba, o movimento coleta
assinaturas na Praça José Bo-
nifácio e nos bairros da cidade,
através de apoiadores do seu
mandato, assim como em seu
gabinete, na rua Governador
Pedro de Toledo, 1765, e na sub-
sede da Apeoesp em Piracicaba.
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Requerimento cobra valores
investidos contra enchentes

Autor do requerimento 100/
2024, aprovado na 2ª reunião or-
dinária do ano, nesta segunda-fei-
ra (5), o vereador André Bandeira
(PSDB) solicita ao Executivo infor-
mações sobre os recursos no orça-
mento destinados à prevenção de
enchentes. “Persistem inundações
em nossa cidade e até o momento
não foi implementada nenhuma
obra significativa para enfrentar
esse problema. É crucial reconhe-
cer a urgência e a gravidade da si-
tuação”, comenta o parlamentar.

O vereador relaciona os valo-
res reservados nas últimas quatro
leis orçamentárias para enfrentar o
problema: R$ 16,300 milhões em
2021, R$ 15,122 milhões em 2022,
R$ 11,602 milhões em 2023 e R$
5,259 milhões em 2024. Os recursos
são divididos nas ações orçamentá-
rias de infraestrutura e drenagem
de águas pluviais, de projetos e obras
de infraestrutura e drenagem de
combate a inundações e de preven-
ção de inundações e alagamentos.

André Bandeira faz, então,
17 perguntas ao Executivo, a co-
meçar por: “Considerando o or-
çamento destinado e que, mesmo
assim, continuamos enfrentando
inundações em nossa cidade, re-
queiro todos os projetos contrata-
dos em 2021, 2022, 2023 e 2024
com a finalidade de prevenção de
enchentes. Enviar a comprova-

ção de cada projeto contratado e
o pagamento dos mesmos”.

O vereador também pergunta
onde foram utilizados os recursos
reservados nesse período, pede que
lhe sejam enviados detalhes da uti-
lização dos recursos, pergunta
quais desses projetos foram efeti-
vamente executados e, para os pro-
jetos não executados, quais foram o
planejamento previsto e a razão pela
qual não foram realizados. “So-
bre o orçamento para 2024, o que
pretendem fazer? Já têm projeto?
Quais?”, continua o parlamentar.

Bandeira também menciona o
fato de, em anos anteriores, terem
sido destinadas emendas com a fi-
nalidade de alocar recursos para
iniciativas voltadas à infraestrutu-
ra e à prevenção de enchentes. “Ob-
serva-se que tais investimentos não
foram efetivamente implementados
pela administração municipal. Há
planos para atender a região da
avenida 31 de Março, que histori-
camente enfrenta desafios decor-
rentes de enchentes? Além disso,
existe um planejamento para aten-
der a área próxima ao teatro, na
avenida Armando de Salles? Quais
são os planos? Além dessas regi-
ões, quais os outros pontos priori-
tários que serão contemplados nas
ações de prevenção e combate a en-
chentes? Qual o prazo para início?”,
pergunta o autor do requerimento.

O Carnaval altera a rotina da
cidade. Uma das mudanças acon-
tecerá no funcionamento dos ser-
viços públicos, já que os dias 12 e
13, serão pontos facultativos es-
tabelecidos por meio do decreto
municipal 19.757/2023, durante
todo o dia, e na quarta-feira de
Cinzas, 14, até às 12h. O Centro
Cívico, secretarias e autarquias
municipais não terão expediente
na segunda-feira (12) e na terça-
feira (13), retornando ao seu fun-
cionamento normal a partir das
12h, da quarta-feira de Cinzas
(14). É importante ressaltar que
todos os serviços emergenciais
serão mantidos nesse período.

Prefeitura de Piracicaba
– Fechada dias 12 e 13. Abre na
quarta-feira de Cinzas, 14/2, às 12h

Câmara Municipal –
Fechada dias 12, 13 e 14/2. O
expediente volta na quinta-fei-
ra, 15/2, a partir das 8h

Ipasp – Fechado dias 12 e 13.
Abre no dia 14/2, a partir das 12h

Poupatempo Municipal
– Fechado dias 12 e 13. Abre no
dia 14/2, a partir das 12h

Poupatempo Estadual – Fe-
chado na segunda e terça, 12 e 13/2,
reabrindo na quarta, 14/2, às 12h

Bancos – Dias 12 e 13/2
não haverá expediente bancário.
Na quarta-feira, 14/2, o expedi-
ente será das 12h às 16h

Transporte público – Nos
dias 12 e 14/2, as linhas irão operar
normalmente com horários de dias
úteis. Já no dia 13/2, as linhas irão
operar com horário de domingo. A
loja TUPi estará aberta nos dias 12 e
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Funcionamento da cidade na segunda (12) e terça (13)
14/2 e fechada na terça-feira, 13/2

Coleta de lixo domici-
liar – Funciona normalmen-
te em todos os dias

Comércio - Dia 12/02, das
9 às 18 horas; 13/02, fechado e
14/02, funciona das 9h às 18h

Shopping – As lojas, praças
de alimentação e áreas de lazer nos
dias 12/2 e 14/2, abrem das 10h às
22h. Na terça-feira, 13/2, as lojas
funcionarão das 14h às 20h, enquan-
to os espaços de alimentação e lazer
estarão disponíveis das 11h às 22h

Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normalmen-
te. As UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) e COT (Central de
Ortopedia e Traumatologia) funci-
onam 24h. SAMU atende pelo tele-
fone 192. Já as UBSs (Unidades Bá-
sica de Saúde), CRABs (Centros de
Referência da Atenção Básica) e
USFs (Unidades de Saúde da Fa-
mília) estarão fechadas nos dias 12
e 13/2, retomando atendimento na
quarta-feira, 14/02, a partir das 12h

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Creas),
Centro Pop, Cadastro Único, não
terão atendimento nos dias 12 e 13/
02 e funcionam após às 12h, no dia
14/02. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) atende-
rá nos dias 12 e 13/2, das 9h às
18h e no dia 14/02, das 8h às 22h

Abastecimento (feiras e
varejões municipais) – Abas-

tecimento (feiras e varejões muni-
cipais) – No dia 12/2, como aconte-
ce sempre às segundas-feiras, não
haverá varejões. Já no dia 13/2,
terça-feira, funcionarão os varejões
Jupiá, das 6h às10h30, São Jorge e
Alvorada, das 14h às 19h e Água
Branca, das 14h às 19h30h h. Nes-
te dia não acontecerá o varejão São
Francisco e a feira livre Santa Cruz

Mercado Municipal –
Na segunda-feira, 12/02 esta-
rá aberto das 6h às 17h30 e ter-
ça-feira, 13/2, das 6h às 12h e
14/02, das 6h às 17h30

Cultura – Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bi-
blioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa do
Povoador, Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto, fechados na
segunda, 12/2 e terça-feira, 13/2.
Museu Prudente de Moraes abre
nestes dias, das 10h às 14h

Turismo – Dias 12 e 14/2 -
Centro de Informações Turísticas
Casarão do Turismo - fechado

Elevador Turístico Alto
do Mirante – fechado

Trenzinho – fechado
Pedalinho – fechado
Passeio de Barco – Fun-

ciona das 9h às 18h no dia 12/
2. Não funciona no dia 14/2

Feira de Artesanato da
Rua do Porto e Casa do Ar-
tesão do Engenho Central
- não funcionam

Complexo Gastronômico
da Rua do Porto – aberto

DIA 13/2
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - aberto das 9h30 às 17h30

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto e Casa do Arte-
são do Engenho Central - das
10h às 17h

Complexo Gastronômico
da Rua do Porto – aberto

Zoológico e Paraíso da
Criança – Nos dias 12, 13 e 14/2, o
zoológico estará aberto das 9h às
16h e o Paraíso da Criança, das 9h
às 20h

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h às
21h; Pq. do Monte Líbano, das 6h
às 21h; Engenho Central, das 6h
às 21h e Parque da Estação da Pau-
lista, das 5h às 21h

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Dias 12/2 e 13/
2, fechados. Na quarta-feira de Cin-
zas, 14/2, funcionam das 12h às 17h

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil
(199) – 24 horas, Polícia Militar
(190) – 24 horas, Polícia Civil (197)
– 24 horas, Guarda Civil (153) –
24 horas, Corpo de Bombeiros
(193) – 24 horas, Polícia Rodovi-
ária – (3424-2872) – 24 horas e
CPFL (0800-0101010) – 24 horas.

Programação sujeita a alterações

RRRRRESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIAL

Cassio Fala Pira cobra solução para asfalto precário no Ipês
No requerimento 22/2024,

aprovado nesta segunda-feira (5),
na 2ª reunião ordinária do ano, o
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, aponta como
urgente a necessidade de “recons-
trução total” da rua Corcovado, no
trecho em frente ao Residencial
Ipês, na Vila Sônia. De acordo com
o parlamentar, o asfalto em estado
precário gera dificuldades aos mo-
radores “para transitar e ter aces-

so ao condomínio, podendo ter pre-
juízos materiais em seus veículos”.

“Além disso, o pouco asfalto
existente é muito frágil e quebradi-
ço. Buracos transformaram-se em
crateras, e o excesso de poeira cau-
sado pela ausência de asfalto, além
da sujeira, agrava problemas res-
piratórios”, relata Cássio Fala Pira.

O vereador lembra que, em
resposta ao requerimento 778/
2023, também de sua autoria, o

Executivo lhe informou que o
recapeamento asfáltico da via
fora incluído na concorrência
8/2023, “para elaboração de
contrato em curto prazo, mas até
o momento nada aconteceu”.

Cássio Fala Pira pergunta,
uma vez que o local foi vistoria-
do em 20 de junho de 2023 pela
equipe da operação tapa-buraco,
“qual o motivo da morosidade
em aprovar, autorizar o órgão

competente e/ou empresa contra-
tada a executar o serviço”.

Ele também cita que, em 19 de
setembro, foi homologada e incluí-
da na concorrência 8/2023 a ne-
cessidade da contratação de em-
presa para pavimentar o local. “A
contratação foi realizada? Qual é a
empresa vencedora deste processo?
O contrato foi assinado? Quando?
Qual o prazo para iniciarem as
obras?”, pergunta Cássio Fala Pira.
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TV Câmara Piracicaba retoma
exibição de programa semanal
‘Câmara Convida’ desta sexta-feira (9), a partir do meio-dia,
destaca o trabalho do Setor de Gestão de Documentação e Arquivo

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Agora "ocê tá brabinho de-
mais".

- Além dos "grandes" ficarem
duelando fora de campo, den-
tro dele tá um fiasco.

- Essa "brigaiada" de presi-
dente, diretor e conselho tá
ficando "vergonhosa".

- Dentro de campo a vergo-
nha tá no mesmo patamar.

- O experiente treinador tá
meio perdido nas palavras.

- As "muletas" dobram de
quantidade após cada partida.

- As coletivas "pré" e "pós"
jogo estão ficando cansativas.

- O treinador deve ter feito
escola com o treinador do fla-
mengo.

- O "empatite" caipira tá
abusando das respostas
cansativas.

- O que está aumentando e
muito é a teimosia do trei-
nador.

- Insistir com Daniel Costa
e Vi tor  Braga " juntos"
como titulares não dá mais.

- Os dois são ótimos jogado-

res, mas juntos o Nhô-Quim
fica totalmente sem marcação.

- Jogar tudo nas costas de
Mika é desumano.

- No empate (derrota) contra
o Capivariano ficou claro de-
mais a mudança de postura
do time após as mudanças.

- E contrariando as palavras
do treinador na coletiva, com
a saída dos dois armadores,
o XV além de fechar o meio
campo passou a pressionar
o adversário que passou a
somente se defender.

- Erros de marcação propor-
cionaram o contra ataque e
a expulsão do Glauco.

- Mas o porquê insistir com a
dupla, visto que o time cresce
demais com as mudanças?

- Estamos correndo atrás
dos adversários desde o
início da competição.

- Enquanto isso São José,
Noroeste, São Bento es-
tão a passos largos rumo
à série A1.

- Enquanto isso, torcida e
imprensa ficam presos nas
"muletas" do treinador.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Responsáveis pelo Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo destacaram o trabalho que é desenvolvido
para preservar o acervo do Legislativo piracicabano

Guilherme Leite

A TV Câmara Piracicaba re-
torna nesta sexta-feira (9), a par-
tir do meio-dia, com a exibição
semanal do programa ‘Câmara
Convida’. A produção exibe en-
trevistas com lideranças políti-
cas, personalidades e profissio-
nais sobre diferentes temas. “O
nosso objetivo é manter a diver-
sidade e pluralidade que é a prin-
cipal característica do trabalho
que realizamos”, destaca Rebe-
ca Paroli Makhoul, diretora do
Departamento de Comunicação
do Legislativo piracicabano.

Na primeira edição deste ano,
o jornalista Erich Vallim Vicente
entrevista os servidores respon-
sáveis pelo Setor de Gestão de Co-
municação e Arquivo da Câma-
ra, as arquivistas Giovanna Ca-
labria e Dayane Soldan, além de
Bruno Didoné de Oliveira, que
está à frente do Achados do Ar-
quivo, uma série de reportagens
publicadas no site com o objetivo
de divulgar o acervo da Casa.

O programa Câmara Convi-
da era exibido até 2022 e ficou sus-
penso em 2023, por conta de ajus-
tes de equipe e na produção do pro-
grama. No início deste ano, foi re-
tomado dentro de uma proposta
do Departamento de Comunica-
ção de ampliar a participação jor-
nalística nos conteúdos audiovi-
suais. Além da exibição na TV
aberta e nos canais de TV fecha-

da, o Câmara Convida também fi-
cará disponível no perfil da TV
Câmara Piracicaba no Youtube.

“A nossa proposta é utilizar
o perfil da TV Câmara Piracicaba
no Youtube como se fosse um stre-
aming do departamento da Casa,
onde o produto fica disponível
para ser acessado a qualquer mo-
mento”, destaca Erich Vallim Vi-
cente, chefe do Setor de Jornalis-
mo. “O objetivo é entrar na ten-
dência da comunicação atual que
é dar acesso contínuo aos produ-
tos que realizamos”, destaca.

PRIMEIRA EDIÇÃO –
Na retomada do Câmara Con-
vida, os responsáveis pelo Se-
tor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo destacaram o
trabalho que é desenvolvido
para preservar o acervo do Le-
gislativo piracicabano. “A exis-
tência do arquivo se justifica pe-
las próprias leis de conservação
de documento no País, como a
Lei de Arquivo, de 1991, em que
estabelece a responsabilidade
dos setores públicos em preser-
varem os documentos, além da
Lei de Acesso à Informação, a
qual estabelece o acesso à infor-
mação”, diz Giovanna Calabria.

Dayane Soldan detalha que
o acervo online da Câmara, já dis-
ponível ao público, conta com cer-
ca de seis mil itens, sendo com-
posto, em grande maioria, por

documentos do Legislativo, mas
que, devido a algumas parcerias,
existe material de outras origens.

“Um destes exemplos é a Cáp-
sula do Tempo da Escola Sud
Mennucci, que envolveu uma par-
ceria do Setor com a unidade de
ensino e o Museu Prudente de
Moraes”, informou a arquivista.
Ela acrescenta que preocupação é
que, a partir do acesso no site da
Câmara, é que a população possa
ter conhecimento do acervo que
conta parte da história da cidade.

Servidor mais antigo do Se-
tor de Gestão de Documentação
e Arquivo, Bruno Didoné de Oli-

veira lembra que o trabalho rea-
lizado atualmente é resultado de
um processo iniciado pelo então
arquivista da Câmara, Guilher-
me Vitti, que deixou vários índi-
ces catalogados. “A gente recorre
a esse material para poder procu-
rar os itens de acordo com os as-
suntos que desejamos”, destaca.

O Câmara Convida vai ao ar
na TV Câmara, pelos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo/Fibra, com retrans-
missão nos perfis das redes sociais
oficiais da Casa, no Facebook (Câ-
mara Municipal de Piracicaba) e
Youtube (TV Câmara Piracicaba).

EEEEESTRADASTRADASTRADASTRADASTRADA

Vereador cobra manutenção
de pontos de ônibus e placas

O vereador Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, protoco-
lou ofício voltando a cobrar Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran) a manutenção
dos pontos de ônibus e das pla-
cas de sinalização localizadas na
estrada Piracicaba/Anhumas.

Em novembro de 2023, o ve-
reador já havia protocolado ofício
solicitando as melhorias, no entan-
to, retornou ao local na última ter-
ça-feira (6) e constatou que nenhu-
ma providência foi tomada.

Wagnão destaca que os pontos

de ônibus localizados na área rural
são muito utilizados por estudan-
tes, que não têm como se abrigar, já
que todos os pontos de ônibus estão
abandonados e sem cobertura. “Um
bem público não pode ficar assim
abandonado”, destacou o vereador.

No ofício, o vereador ressalta
a necessidade de manutenção da
placa de sinalização de estudan-
tes, localizada em frente à Escola
Paulo Valério, no bairro Serrote.
“A placa foi derrubada e até o
momento não foi tomada nenhu-
ma providência, sendo que a si-
nalização é importante”, afirmou.

Pontos de ônibus sem cobertura colocam em risco a
segurança de usuários, principalmente estudantes

Assessoria Parlamentar
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Requerimento indaga Executivo sobre plano viário para o bairro
Na 2ª Reunião Ordinária da

Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada nesta segunda-feira (5),
o requerimento 106/2024, propos-
to pelo vereador André Bandeira
(PSDB), busca informações do Exe-
cutivo sobre o plano viário para a
região do bairro Campestre. Segun-
do o parlamentar, o bairro tem tes-
temunhado nos últimos anos o
crescimento de vários empreen-
dimentos, o que teria resultado
em um aumento significativo no
tráfego de veículos e pessoas.

André Bandeira menciona que
recentemente foi anunciada a ins-
talação de um novo empreendimen-
to imobiliário na área, projetando
uma incorporação de cerca de 700
lotes, o que deve aumentar a circu-
lação de 1.000 veículos na região.

Além disso, o parlamentar faz
referência ao decreto 17.684, de 10
de dezembro de 2018, que decla-
rou parte do imóvel no bairro Cam-
pestre como de utilidade pública.
“Essa medida visava melhorar o
acesso ao bairro, com a criação de

uma via alternativa pela Estrada
Olívio Franhani, conectando a ave-
nida Laranjal Paulista à rodovia
Cornélio Pires (SP-127)”, diz.

No requerimento, detalhes são
solicitados sobre os projetos de infra-
estrutura viária em andamento ou
planejados, os planos da Prefeitura
para lidar com o aumento do tráfego,
e se existe um estudo detalhado sobre
as rotas de tráfego e como serão afe-
tadas pelo aumento de veículos.

São requisitados detalhes so-
bre os investimentos destinados à

infraestrutura, um cronograma de
execução desses planos, e um diag-
nóstico específico sobre o tráfego na
região, considerando o crescimento
populacional. Outras questões inclu-
em os planos e investimentos para
garantir abastecimento de água e
energia elétrica, o planejamento re-
lacionado ao asfaltamento da estra-
da Olívio Franhani, recursos aloca-
dos para essa obra, motivos que im-
pediram melhorias desde 2018, alo-
cação de recursos financeiros e es-
tratégias para superar desafios.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

André Bandeira volta a cobrar limpeza de terreno no Caxambu
O vereador André Bandeira

(PSDB) reitera a solicitação para
que a Prefeitura faça a limpeza do
terreno localizado na rua José Eli-
as de Moraes, 234, no Jardim Ca-
xambu. O muro que cerca o imóvel
está caído, tornando-o acessível
para quem passa pela rua e fazen-
do com que o terreno apresente “um
alarmante acúmulo de entulho”.

“Essa condição tem gerado
consideráveis prejuízos e insegu-
rança para os residentes próxi-
mos, chegando ao ponto de serem
encontrados escorpiões nas resi-
dências vizinhas”, relata o verea-
dor no requerimento 78/2024,
aprovado na 2ª reunião ordinária
do ano, nesta segunda-feira (5).

Em outubro passado, o parla-
mentar havia solicitado ao Execu-
tivo, por meio da indicação 4.177/
2023, a realização de limpeza e a
retirada de entulhos no local. “No
entanto, até o momento presente,
não obtivemos resposta à indica-
ção e nenhuma ação foi empreen-
dida para resolver a situação”, la-
menta André Bandeira.

“Diante desse cenário preocu-
pante, ressalto a importância de
uma abordagem proativa, não ape-
nas para a remoção dos resíduos,
mas também como uma medida
preventiva crucial contra a prolife-
ração de insetos e a propagação de
doenças, como a dengue”, alerta o
vereador, que pergunta, no reque-

rimento, qual é o status atual da
solicitação que ele fez na indicação.

“O terreno é público ou parti-
cular? Se o terreno é particular, já
foi enviada notificação ao

proprietário ou auto de infra-
ção? Se sim, quando? Se não, por
qual motivo?”, pergunta André
Bandeira, que também quer saber
qual órgão do Executivo é o respon-
sável por fiscalizar terrenos aban-
donados com acúmulo de lixo e en-
tulho, quem deve realizar a retirada
do material e quem são os fiscais.

“Quais medidas foram toma-
das até o momento para atender à
solicitação de remoção dos resídu-
os? Em qual data foram realizadas?
Existe um prazo estimado para a

execução das ações necessárias para
resolver o problema? Considerando
a situação em que o terreno se en-
contra, por que até o momento nada
foi realizado?”, continua o vereador.

André Bandeira reforça a pre-
ocupação com a possibilidade de
proliferação do mosquito transmis-
sor da dengue. “Considerando o
aumento expressivo e grave de ca-
sos de dengue no município, o que
a Prefeitura está fazendo para so-
lucionar esse problema? É possível
a secretaria responsável ir até o lo-
cal e realizar o serviço, uma vez que
pode ocorrer a demora do proprie-
tário em resolver a situação? Se sim,
quando será realizada a limpeza?
Se não, por qual motivo?”, conclui.

Assessoria Parlamentar

PLANEJAMENTO
FAMILIAR
O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
participou, quinta-feira (8), de
reunião no Hospital Santa
Casa de Piracicaba, com a ad-
ministradora do hospital, Van-
da Petean, com a coordenado-
ra da Controladoria, Jaqueline
Tedesco, com o diretor clínico
André Lourenço e com o advo-
gado do hospital, Jair Mariano.
Na ocasião, foi abordada a Lei
do Planejamento Familiar
9.263/1996 e as atualizações
trazidas pela Lei 14.443/2022.
Segundo o vereador, a reunião
tem como objetivo buscar in-
formações no sentido de in-
formar a população sobre os
métodos contraceptivos exis-
tentes, além de buscar en-
tender sobre as questões de
natalidade do município.
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Folia será a mais movimentada
dos últimos cinco anos em SP
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Escritor piracicabano lança
o “Existências Rebeldes 2”
Material apresenta distopia em que rebeldes desafiam um governo autoritário
e tem como inspiração músicas de rock; lançamento é na sexta-feira (9)

O escritor piracicabano Renan
Costa de Negri lança, nesta sexta
(9), às 19h, o livro “Existências Re-
beldes 2”, no Esgoto Bar (Rua Mo-
raes Barros, 1442). A entrada é gra-
tuita e o livro estará à venda por
R$ 30. O material é continuação
da primeira obra (“Existências Re-
beldes”), lançada em 2022, e apre-
senta uma distopia na qual rebel-
des ousam desafiar um governo
autoritário que busca exercer o po-
der com uso de violência, censura
e manipulação da informação.

Todos os capítulos da obra di-
alogam com, ao menos, uma músi-
ca do Rock ou Punk Rock nacional
e canções do underground e ma-
instream aparecem lado a lado.
Entre as inspirações estão canções
de bandas e artistas como Raul
Seixas, Rita Lee, Cazuza, Paralamas
do Sucesso e Nenhum de Nós, que
se unem a artistas como Inocen-
tes, Lixomania, Garotos Podres,
Cólera, DZK, Imbecis Comandam
os Homens, Cabeça Pilhada, Rá-
dio Monstro e Cigana Nochy.

A arte da capa é de autoria do
cartunista Leandro Franco, conhe-
cido também por seu trabalho com a
banda de punkabilly Asteroides Trio.

ESCOLHA — A escolha
pelo Esgoto Bar foi um tanto
quanto inusitada. “O fato de o
nome do local de lançamento ser
‘Esgoto’ é extremamente marcan-
te quando se trata de um país no
qual ainda hoje existem pessoas
tentando proibir a circulação de
livros e ideias”, diz o autor.

Renan é formado em Ciências
Sociais e atua como professor. Ele
conta que a mulher que se encon-
tra representada na capa é a perso-
nagem Solange, uma mulher
trans. “Para a construção da per-
sonagem, tive como referência uma
ex-aluna, com quem ainda mante-
nho contato”, afirma o escritor.

Durante o lançamento do
livro, haverá música ao vivo,
com uma banda formada por
amigos de Renan Costa de Ne-
gri, que também é músico.

SERVIÇO
O livro “Existências Rebeldes
2”, de Renan Costa de Negri,
será vendido por R$30,00 e é
possível conferir os preços es-
peciais para compras entre
amigos na página do Instagram
do autor: @renancambalache

Tatiane de Negri

Renan Costa de Negri é o autor de Existências Rebeldes 2

A Secretaria de Turismo e Vi-
agens de SP revela que cerca de 4,4
milhões de pessoas devem circular
pelo estado durante o Carnaval e
gerar R$ 5,72 bilhões de movimen-
tação financeira direta no estado.
As estimativas são do Centro de
Inteligência da Economia do Tu-
rismo (CIET), ligado à Secretaria.

O Carnaval de 2024 vai su-
perar as expectativas e será o me-
lhor dos últimos cinco anos, de
acordo com a maior parte dos
municípios paulistas (77%) con-
sultados em sondagem do CIET.
A ocupação hoteleira média deve
bater os 70,75% no período, índi-
ce 17,88% maior que o do Carna-
val de 2023, de acordo com a As-
sociação Brasileira da Indústria
de Hotéis (ABIH-SP). Em alguns
municípios do Litoral Norte,
Vale do Ribeira e Circuitos das
Águas a ocupação chega a 100%.

Folia nos destinos paulistas -
Com o maior carnaval de rua do
país, o Carnaval da capital terá
536 desfiles e deve receber mais de
15 milhões de foliões e se estende
até o dia 18 de fevereiro, segundo
a Prefeitura. Já as cidades cente-
nárias do interior do estado fica-
ram conhecidas pelas comemora-
ções tradicionais em forma de
blocos, desfiles e festas, além de
uma grande variedade de shows.

Berço do samba paulista e fa-
mosa pelo turismo religioso, Pira-
pora do Bom Jesus espera reunir
mais de 25 mil foliões este ano, par-
te deles na famosa Casa do Sam-
ba, espaço que lembra os antigos
barracões onde os batuques ocor-
riam. Em São Luiz do Paraitinga
as festas voltam a acontecer após

Estima-se R$ 5,72 bilhões circulando na economia do estado
e 4,4 milhões de visitantes curtindo os quatro dias de folia

Divulgação

quatro anos sem folia. Em 2023,
após o fim das restrições da pan-
demia, a festa teve que ser cance-
lada devido às fortes chuvas na
região. O Carnaval da cidade é fa-
moso pelos blocos, bonecos e mar-
chinhas de compositores locais. O
município prevê 100% de ocupa-
ção em hotéis e pousadas e impac-
to nos municípios dos arredores.

Na cidade de Leme, interior
paulista, mais de 20 mil foliões são
atraídos especialmente pelo tradici-
onal concurso e desfile de máscaras
da Fazenda Cresciumal, evento cen-
tenário marcado pelas fantasias de
monstros, palhaços e personagens
imaginários. O “CarnaLeme”, como
é chamado, acontece na antiga es-
tação da FEPASA e se coloca entre
as marchinhas de salões e a mo-
dernidade dos carnavais de rua.

No noroeste do estado, Vo-
tuporanga é um destino muito
procurado pelas noites temáticas.
O “Carnaval Votu Show 2024”
abre as comemorações com o tema
Tropical, seguindo para a matinê
da Brasilidade. Na segunda-fei-
ra o público terá passe livre para
ser o que quiser com o tema Seja
Você Mesmo e último dia fecha
a folia com a Festa das Cores.

Monteiro Lobato espera re-
ceber mais de quatro mil foliões
com o tradicional desfile de bo-
necos gigantes, os “Pereirões”. Já
Rio Claro, a Capital da Alegria,
tem um desfile tradicional de es-
colas de samba e Paraibuna, a
apenas duas horas de carro da
capital, comemora o Carnaval há
mais de 50 anos com seus blocos
de rua e a famosa “Pamonhada”,
que ocorre no mesmo período.

Perguntas sobre o alcance da
Central de Fisioterapia “Dr. João
José Correa”, localizada na aveni-
da Piracicamirim, estão em reque-
rimento do vereador Pedro Kawai
(PSDB) aprovado nesta segunda-
feira (5), durante a 2ª reunião or-
dinária do ano. O parlamentar quer
saber quantos profissionais traba-
lham na unidade, quais são os bair-
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Vereador quer saber se há
fila de espera em central

ros atendidos e, caso haja fila de
espera para algum procedimento
fisioterapêutico, quantas são as
pessoas que aguardam. O autor do
requerimento 42/2024 também in-
daga quais unidades atendem pro-
cedimentos fisioterapêuticos em
Piracicaba e quais são as clínicas
de convênio que prestam serviço
nessa área junto à Prefeitura.

JARDIM ALVORADA
Na manhã da última quinta-
feira (1), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) realizou uma visi-
ta ao bairro Jardim Alvorada,
onde dialogou com os agen-
tes da Unidade de Saúde da
Família USF Chapadão-Sol
Nascente. Durante a visita, o
parlamentar identificou a ur-
gente necessidade de manu-
tenção na referida unidade de
saúde. Ao dialogar com os
moradores da região, Pedro
Kawai também foi abordado
com solicitações para melho-

rias na quadra de esportes ao
lado da unidade de saúde.
Entre as demandas apresen-
tadas, ressaltam-se a neces-
sidade de realizar a manuten-
ção do espaço, incluindo o cor-
te do mato, bem como a insta-
lação de redes para gol, ces-
tas, tabelas de basquete e
alambrado. Além disso, os mo-
radores expressaram a impor-
tância da inclusão de novas ro-
tas no itinerário da linha 220 Sol
Nascente, visando a atender à
creche e à escola do bairro.

Assessoria Parlamentar

O grupo piracicabano de ma-
racatu Baque Caipira recebeu da
Câmara Municipal neste domingo
(4) a moção de aplausos 21/2033,
em comemoração aos 10 anos de
atuação na área da cultura popu-
lar. A autora da moção, a vereado-
ra Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A Cidade é Sua, partici-
pou da programação oficial do Car-
naval de Rua de Piracicaba e en-
tregou a homenagem aos criado-
res e organizadores do grupo, o
artista e líder Maicon Araki e Na-
talia Puke, acompanhada dos
membros do seu mandato, Pablo
Carajol e Jhoão Scarpa. A honraria
aconteceu ao final do cortejo, na
chegada ao Largo dos Pescadores.

“É um privilégio termos um
grupo tão importante para a cultu-
ra piracicabana, pelo trabalho artís-
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Grupo Baque Caipira recebe homenagem da Câmara

Fundado em 2013, o Baque Caipira é um grupo percussivo
piracicabano que tem como referência o Maracatu de Baque Virado

Assessoria Parlamentar

tico e social desenvolvido pelo Ba-
que Caipira”, disse Silvia Morales. O
secretário da Ação Cultural, Carlos
Beltrame, também acompanhou a
homenagem, elogiou a apresentação
do grupo e a iniciativa do mandato.

Maicon agradeceu e reforçou
“a importância desse reconheci-
mento oficial à trajetória e ao tra-
balho desenvolvido pelo grupo”, e
estendeu a honraria aos partici-
pantes: “essa homenagem é de to-
dos vocês”, finalizou o artista.

O Baque Caipira é um coletivo
independente formado por 35 pes-
soas; tem desenvolvido uma lin-
guagem própria em relação às com-
posições rítmicas e integrada às
batidas do ritmo nordestino, um
sotaque afro-caipira, caracterís-
tico das manifestações populares
da região do interior paulista.
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Secretaria avalia intervenções para melhoria do trânsito
Assessoria Parlamentar

Acácio esteve nesta quarta no bairro com Jane Oliveira, da Semuttran

O vereador Acácio Godoy
(PP) reuniu-se nesta quarta-fei-
ra (7) com moradores do Jar-
dim Itapuã e com Jane Oliveira,
secretária municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes, para avaliar a viabilida-
de de soluções para os proble-
mas do trânsito na região.

Os moradores pedem a co-
locação de lombofaixa nos dois
lados da rua Pedro Habechian
e a instalação de semáforo no
cruzamento da Pedro Habechi-
an com a rua Júlio Soares Di-

ehl. A secretária disse que as
duas possibilidades serão obje-
to de estudos técnicos da pasta.

Acácio Godoy comentou com
Jane Oliveira que estava interme-
diando a demanda pois já havia
conversado com os munícipes e ti-
nha se comprometido a levar a se-
cretária para conferir a situação
do trânsito no local. “Continuo
atendendo as reclamações da po-
pulação para, junto com as secre-
tarias, acharmos uma melhor so-
lução para as demandas que che-
gam ao meu gabinete”, disse.
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"A Cor Púrpura",  "Duna" e biografia de Bob Marley
Fotos: Divulgação

Boas novidades nas salas de
cinema do Shopping Piracicaba
neste final de semana, como a
nova adaptação, com base no
musical da Broadway,  do clás-
sico "A Cor Púrpura", o relan-
çamento do deslumbrante épi-
co "Duna" e o emocionante dra-
ma musical biográfico "Bob
Marley: One Love", sobre a vida
e carreira da lenda do reggae.
Tem ainda mais um filme de
terror e dois belos filmes de ani-
mação para o público infantil.

"A COR PÚRPURA" (The
Color Purple - Estados Unidos,
2023) é um belo drama musical
que traz uma abordagem ousa-
da do clássico romance da pre-
miada autora afro-americana
Alice Walker, com base no musi-
cal homônimo  apresentado  na
Broadway entre 2005 e 2008.
Com uma história de amor e re-
siliência, a trama retrata as lu-
tas de Celie (interpretada por
Fantasia Barrino, cantora estre-
ando no cinema), uma mulher
americana de origem africana no
sul dos Estados Unidos durante
o início dos anos 1900. Ela viveu
uma vida dura, alvo da violên-
cia do pai . Separada da irmã e
dos filhos, ela enfrenta muitas
dificuldades, incluindo um ca-
samento arranjado com um ho-
mem abusivo. Em meio às difi-
culdades, ela acaba encontran-
do força e esperança nos laços
inquebráveis  da irmandade, es-
pecialmente na relação de união
com a cantora Shug Avery (in-
terpretada pela atriz e cantora
Taraji P. Henson) e sua feroz e
desafiadora enteada Sofia (inter-
pretada por Danielle Brooks, que
concorre ao Oscar 2024). O óti-
mo elenco traz também a canto-
ra e atriz Halle Bailey (a Ariel  de
"A Pequena Sereia"), as  cantoras
H.E.R. e Ciara e o veterano Louis
Gossett Jr. . Lançado no final do
ano passado nos Estados Uni-
dos, o filme teve uma grande acei-
tação do público e da crítica.

Esta é a segunda adapta-
ção para o cinema  do romance
"A Cor Púrpura". A primeira
foi em 1985, dirigida por Ste-
ven Spielberg e protagonizada
por Whoopi Goldberg. Esta
nova adaptação, dirigida  pelo
cineasta e rapper ganês Blitz
Bazawule, com roteiro  de Mar-
cus Garvey, baseado no musi-
cal da Broadway.  A atriz Who-
opi Goldberg faz uma aparição
especial no filme como  a partei-
ra que ajuda a jovem Celie  a dar
à luz. Whoopi foi quem interpre-
tou Celie  no filme original.

"DUNA" (Dune - EUA/Rei-
no Unido, 2021), a produção
mais ambiciosa da carreira do
aclamado diretor franco-cana-
dense Denis Villeneuve, ganha
relançamento no cinema. Lança-
do com grande sucesso em outu-
bro de 2021, este belíssimo  épico
de ficção científica volta às telas
poucos dias antes da tão aguar-
dada estreia de "Duna - Parte 2",
prevista para o próximo dia 29.

Vsualmente deslumbrante, é uma
nova adaptação do romance épico
de Frank Herbert, publicado em
1965 é considerada uma obra  difí-
cil de ser adaptada  devido a sua
grandiosidade e complexidade te-
mática . "Foi de longe a coisa mais
desafiadora  que já fiz na vida",
disse Villeneuve  à agência Reuters.
O filme é o primeiro da planejada
adaptação de duas partes do ro-
mance de quase 700 páginas. A tra-
ma se passa em um futuro longín-
quo da humanidade, onde o  du-
que Leto  Atreides  (Oscar Isaac)
aceita a administração do perigoso
planeta desértico Arrakis, a única
fonte da substância  mais valiosa
do universo, conhecida como "Me-
lange", uma droga que prolonga a
vida humana e fornece níveis ace-
lerados de pensamento. Embora
Leto saiba que a oportunidade é
uma armadilha intrincada por seus
inimigos, os Harkonnen, ele leva
sua concubina  Lady Jessica (Re-
becca Ferguson), seu filho e her-
deiro Paul  Atreides (Timothée
Chalamet)  e os conselheiros para
Arrakis, o planeta  deserto conhe-
cido como Duna. Leto assume o
controle da  operação de minera-
ção de especiarias, que é perigosa
pela presença  de vermes da areia
gigantes.  Uma amarga traição  leva
o jovem Paul e Jéssica aos Fremem
nativos de Arrakis que vivem no
deserto profundo. Além de dirigir,
Villeneuve também assina o rotei-
ro, juntamente com Eric Roth e Jon
Spaihts.  Além dos citados, o ótimo
elenco reúne também Josh Brolin,
Zendaya, Dave Bautista, Jason
Momoa, Javier  Bardem e a vetera-
na Charlotte Rampling. Um épico
grandioso e deslumbrante que me-
rece ser visto ou revisto.  Em 2022
foi premiado com 6 Oscars, entre
eles os de Melhor Fotografia, Trilha
Sonora e Melhores Efeitos Visuais.
Vale recordar aos velhos cinéfilos
que a primeira versão de "Duna",
de 1984, dirigida por David Lyn-
ch, foi exibida aqui em outubro de
1985 no saudoso cine Tiffany.

"BAGHEAD - A BRUXA
DOS MORTOS" (Baghead - Rei-
no Unido, 2023) é o primeiro longa
do desconhecido diretor  Alberto
Corredor. Trata-se de um filme de
terror baseado no curta-metragem
"Baghead", do mesmo diretor. A
trama acompanha a jovem Iris, que
após perder  seu pai, herda um bar
decadente e descobre um segredo
obscuro em seu porão: Baghead,
uma espécie de bruxa  que muda
de forma e consegue se conectar
com  os mortos.  É possível que a
criatura tenha as respostas que
Iris está buscando. No entanto,
todo tipo de contato sobrenatu-
ral  tem consequências terríveis.
Elenco desconhecido do grande
público, exceto a jovem atriz Freya
Allan, conhecida por seu papel
como Princesa Cirila de Cintra  na
série "The Witcher",  da Netflix.

"PEPPA PIG - FESTA NO
CINEMA"  (Peppa 's Cinema Par-
ty) traz para o cinema um especial
interativo para comemorar os 20
anos da famosa série infantil bri-

No drama musical biografico Bob Marley One Love, o ator britânico
Kingsley Ben-Adir recria a vida e carreira do lendário cantor do reggae

Já exibido em 2021, o deslumbrante épico Duna, com Timothée
Chalamet, é relançado no cinema, aguardando a estreia de Duna Parte 2

A cantora e atriz Halle Bailey em A Cor Purpura, nova adaptação do
classico romance de Alice Walker e baseado no musical da Broadway

tânica com a famosa porquinha
cor-de-rosa Peppa. Dirigido por
Andrea Tran e com 65 minutos,
mostra Peppa e seus amigos inte-
ragindo com o mundo real, onde
brincam, dançam e cantam com o
público,, em uma mescla de anima-
ção e live-action. Apresenta 10 epi-
sódios inéditos de Peppa Pig, in-
cluindo a história da Festa de Ca-
samento em três partes. Tem tam-
bém cinco músicas novas. Ótima
diversão para o público infantil.

"MASHA E O URSO: DI-
VERSÃO EM DOBRO" (Masha
and the Bear: Twice the Fun - Rús-
sia, 2023) traz para as telonas do
cinema os mesmos personagens da
famosa série de desenho animado
russa exibida na televisão. Criado
por Olga Kuzovkov e baseado em
um conto de fadas do folclore rus-
so, o filme mostra a pequena e tra-
vessa menina  Masha saindo da
floresta em busca de aventura na

cidade, onde se depara com  mui-
tas situações inesperadas, sempre
ao lado de seu melhor amigo, o
carinhoso Urso. É mais uma óti-
ma diversão para os baixinhos.

"BOB MARLEY: ONE
LOVE" (Estados Unidos, 2023)
é um  emocionante drama mu-
sical biográfico sobre a vida  e
carreira do jamaicano Bob Mar-
ley, lenda do reggae,  desde sua
ascensão à fama até sua morte,
em 11 de maio de 1984, aos 36
anos. Dirigido por Reinaldo
Marcus Green, o filme é prota-
gonizado pelo ator britânico
Kingsley Ben-Adir, como Mar-
ley, ao lado de Lashana Lynch
como Rita  Marley (viúva de
Marley), e James  Norton, como
o produtor musical  Chris  Bla-
ckwell. Um programão para os fãs
do lendário cantor. Será exibido
nos dias 12 e 13 (2ª e 3ª-feira)
nas salas 2 e 4 do Cine Araújo.

Márcio Sartório

Bloco do Bagaço: concentração começa a partir das 17 horas
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Bloco do
Bagaço
leva samba
na Boyes
Carnaval estático do grupo
acontece hoje (9); concentração
é a partir das 17 horas

O Bloco do Bagaço, formado
por sambistas e pagodeiros de Pi-
racicaba, é o quarto grupo seleci-
onado no Chamamento Público
Para Blocos Carnavalescos a par-
ticipar do Carnaval 2024 de Pira-
cicaba – Brincante Eduardo Amé-
rico. A festa estática do grupo
acontece hoje (9), na Praça da
Boyes, Centro. A concentração
será às 17h e o samba começa às
18h, com previsão de durar até
as 22h. A participação é gratuita.
O Carnaval 2024 de Piracicaba é
uma realização da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria da Ação Cultural).

O Bloco do Bagaço é inspi-
rado no Bagaço da Laranja, gru-
po que tem a música de Zeca Pa-
godinho como destaque no re-
pertório. O grupo estreou no
Carnaval piracicabano do ano
passado, trazendo a mesma ener-
gia e proposta, que é fazer um
samba divertido, descontraído,
agregador e sem preconceitos.

Na animação nesta sexta, o
Bloco do Bagaço promete um Car-
naval com Bagaço da Laranja
(Zeca Pagodinho), Brilho no Olhar
(Reinaldo), Água de Chuva no Mar
(Beth Carvalho), passando por
Tradição (Geraldo Filme), Saudo-
sa Maloca (Adoniran Barbosa), O
Bêbado e a Equilibrista (Elis Regi-
na) e chegando até os pagodes mais
atuais, como Cheia de Manias
(Raça Negra), Falta Você (Thiagui-
nho), Fã de Carteirinha (Pixote).

“O público também tem parti-
cipação fundamental nas apresen-
tações, cantando junto, samban-
do e acompanhando na palma da
mão, sendo conhecidos como Ba-
gaceiros. Alegria, alto-astral e
descontração são os lemas do Ba-
gaço da Laranja”, destaca o pro-
dutor do grupo, Márcio Sartório.

CARNAVAL DAS MAR-
CHINHAS – A sexta-feira de Car-
naval também é o dia do Carnaval
das Marchinhas, com Roberto Se-
resteiro, na Estação da Paulista. O
evento, gratuito, começa às 19h, no
espaço da Gare. O piracicabano
mostra animação para a folia. “É

uma felicidade enorme voltar ao
meu torrão natal, Piracicaba. E pre-
tendemos reviver todo esse clima
nostálgico e alegre, unindo pes-
soas de todas as idades, classes
sociais e estilos, que, com certeza,
querem relembrar o repertório
lendário das marchinhas, dan-
çar, cantar e se divertir ao som
de pérolas imortais de Lamartine
Babo, Braguinha, João Roberto
Kelly, Noel Rosa, Chiquinha Gon-
zaga e tantos outros baluartes”.

SEGURANÇA – Para garan-
tir a segurança dos foliões no Car-
naval 2024 de Piracicaba – Brin-
cante Eduardo Américo, a Semac,
junto à GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da PM
(Polícia Militar) promovem um es-
quema de segurança especial du-
rante as saídas dos blocos e ou-
tros eventos da programação.

Durante os cortejos e apresen-
tações dos blocos de rua, haverá
suporte da PM da GCM e da Se-
muttran do início ao fim. Nos des-
files, o patrulhamento e equipe da
pasta darão apoio na concentração
e no trajeto. No caso de blocos es-
táticos, a segurança será perma-
nente no entorno. As câmeras da
Cemel (Central de Monitoramen-
to Eletrônico) também serão usa-
das nas ações de segurança.

A Guarda Civil ainda faz al-
gumas recomendações de seguran-
ça para os foliões, entre elas evitar
falar ao celular em locais de gran-
de aglomeração; se afastar de con-
fusões; não aceitar bebidas de pes-
soas desconhecidas; não dirigir
após ingerir bebidas alcoólicas; obe-
decer a sinalização de trânsito e
evitar discutir ou brigar no trânsi-
to. Para acionar a Guarda Civil, o
telefone de emergência é o 153.

SERVIÇO
Bloco do Bagaço no Carnaval
2024 de Piracicaba – Brincan-
te Eduardo Américo. Hoje (9),
a partir das 17h, na Praça da
Boyes, Centro. Evento gratui-
to. Informações: 3403-2600.
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3 milhões de alunos dão início ao
ano letivo no dia 15 de fevereiro
Secretaria Estadual da Educação dá dicas a pais e estudantes para
retornarem à rotina de estudos e atividades do semestre: quinta, 15

SRA. MATHILDE BRUNO MESSI-
AS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. Humberto Bruno e
da Sra. Rosaria Gallicchio Bru-
no, era viúva do Sr. Melicio Mes-
sias; deixa os filhos: Rosaria
Ines Messias Machado, viúva do
Sr. Francisco Teves Machado
Filho; Maria Suely Messias Ta-
vares, casada com o Sr. Carlos
Augusto Tavares e João Messi-
as Neto. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “D” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

O ano letivo para 3 milhões
de alunos da rede estadual de
ensino começa na próxima quin-
ta (15) nas mais de 5.000 esco-
las da Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP).
Para ajudar no retorno à rotina
de estudos e atividades, a Coor-
denadoria Pedagógica da Edu-
cação, a Coped, preparou uma
série de dicas e orientações vol-
tadas a estudantes e familiares.

A primeira delas é estar aten-
to ao relógio. Para que ninguém
cochile nos primeiros dias de
aula, principalmente os estudan-
tes que estudam no período da
manhã, a sugestão é “treinar” já
no fim de semana e primeiros
dias da semana para que o corpo
se acostume com o horário de au-
las. A dica é programar o desper-
tador para o horário do dia 15 de
fevereiro já nos dias anteriores.

Outra ideia é criar um “canti-
nho de estudos” em casa. O espaço
servirá para leitura e escrita e tam-
bém aproxima a família do cotidia-
no escolar dos filhos. Além da im-
portância da participação nas reu-
niões escolares, os pais e responsá-
veis podem acompanhar o desem-
penho escolar dos alunos por meio
da Secretaria Escolar Digital, no
portal sed.educacao.sp.gov.br.  O
usuário e senha podem ser solici-

tados diretamente na secretaria
das 5.000 escolas estaduais.

NOVIDADES — Entre as
novidades para 2024, alunos
dos anos finais do Ensino Fun-
damental e das três séries do
Ensino Médio serão recepciona-
dos com uma nova matriz cur-
ricular, mais alinhado às expec-
tativas e demandas da rede. 

Para os alunos mais novos, na
última etapa do Ensino Fundamen-
tal, a novidade será a implantação
das aulas de educação financeira,
aumento do número de aulas de
tecnologia e inovação e criação da
disciplina orientação de estudos.

No Ensino Médio, o tempo
dedicado ao aprendizado de lín-
gua portuguesa será ampliado em
60%, enquanto o de matemática
terá um aumento de 70%. Além
disso, nesta fase do ensino, os alu-
nos terão a volta de mais aulas
de física, geografia e história.

O ensino-aprendizagem de
língua portuguesa chega em
2024 com mais um aliado, o uso
de inteligência artificial para
apoiar professores na correção
das produções textuais na pla-
taforma Redação Paulista.

A Seduc-SP implementou, no
fim de 2023, uma assistente de cor-
reção virtual para auxiliar profes-
sores na revisão dos textos da pla-

taforma Redação Paulista. Ao lon-
go do segundo semestre, a revisão
era feita manualmente pelos profes-
sores, mas agora, a assistente vir-
tual surge como uma ferramenta
para agilizar e facilitar o processo.

A iniciativa visa ampliar o nú-
mero de produções textuais, garan-
tindo que os estudantes da rede
pública possam escrever mais e
melhor, além de contribuir para os
índices em avaliações como o Sa-
resp, o Sistema de Avaliação de
Rendimento Escolar do Estado de
São Paulo, e o Ideb, o Índice de
Desenvolvimento da Educação Bá-
sica. A assistente de correção vir-
tual entra em cena assim que os
alunos submetem seus textos na
plataforma. O professor mantém
o papel fundamental na validação
desses critérios, sendo responsá-
vel pela nota final da redação.

“A plataforma Redação Pau-
lista é uma ferramenta que foi de-
senvolvida integralmente pela equi-
pe da Seduc, 100% alinhada ao
material didático e ao Currículo
Paulista. Todos os gêneros textu-
ais que os estudantes devem exer-
citar desde o 6º ano do Ensino
Fundamental à 3ª série do Ensino
Médio estarão na plataforma com
propostas de atividades. A plata-
forma foi usada ao longo de 2023,
com mais de 3,5 milhões de produ-

ções textuais e isso, para a Educa-
ção, é um sucesso porque significa
que o aluno não apenas está escre-
vendo, mas também está receben-
do uma devolutiva, com qualida-
de, do seu professor. Agora, o do-
cente receberá as redações com o
apoio dessa assistente de correção,
que traz sugestão de devolutivas,
notas para verificar como o aluno
se saiu na argumentação, na cri-
ação atrelada ao tema e, a partir
disso, cabe ao professor utilizar a
sugestão da inteligência que foi
implantada para facilitar o seu
trabalho. O professor pode ainda
inserir seus próprios comentári-
os e, quando necessário, solicitar
a reescrita do texto”, explica a
gestora de plataformas da Coped,
Marcela Lorenzoni da Rocha.

ESCOLA PARA TODOS
— Quem estiver fora da rede ou
veio de outro estado durante as
férias ainda pode se matricular
nas escolas estaduais de SP. A
regra vale também para a Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA).

Para se matricular na rede es-
tadual para este ano, o responsável
legal ou maior de 18 anos pode rea-
lizar a inscrição presencialmente em
qualquer escola estadual ou no bal-
cão de atendimento do Poupatem-
po, apresentando RG, histórico es-
colar e comprovante de residência. 

FALECIMENTOS
EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº 1014324-56.2018.8.26.0451. Classe:
Assunto: Monitória - Contratos Bancários. Requerente: Cooperativa de Credito
Cocre. Requerido: Sergio Luiz Bazzanelli. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20
DIAS.O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado
de São Paulo, Dr(a). Daniela Mie Murata, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)
SERGIO LUIZ BAZZANELLI, Brasileiro, Casado, Aposentado, RG 8.383.430-8,CPF
027.957.238-75, que lhe foi  proposta uma ação de Monitór ia nº1014324-
56.2018.8.26.0451, por parte de Cooperativa de Credito Cocre, alegando em
síntese: "o recebimento do valor de R$ 23.123,87(Agosto/2018), decorrente de
abertura de limite de crédito pessoa física c/c nº 26.665-5". Encontrando-se o réu
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias úteis, contados
após o prazo de 20 dias desse edital, pague o valor de R$23.123,87(agosto/2018)
com os honorários advocatícios, que deverá ser atualizado, ou ofereça embargos,
sob pena de conversão em mandado executivo. Não sendo apresentada defesa,
o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de janeiro de 2024

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

SRA. ANASTACIA DE ARAUJO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Francisco de Arau-
jo e da Sra. Maria Benedicta
Flavia. Deixa amigos. O veló-
rio ocorreu ontem das 12h00
às 15h00 no Velório do Lar dos
Velhinhos de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro para o
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLGA NICOLLETTI SAN-
CHES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 96 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio

Nicolletti e da Sra. Joana Ma-
ziero, era viúva do Sr. Jose
Francisco Sanches; deixa as
filhas: Rosali Maria Sanches
Gomes Anhao, casada com o
Sr. Reinaldo Gomes Anhao;
Edna Maria Sanches Rodri-
gues, viúva do Sr. Sebastiao
Rodrigues e Maria Elisabete
Sanches Gusmão dos Anjos,
casada com o Sr. Eduardo
Gusmão dos Anjos Sobrinho.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 15h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Di-
amante”,  para o Cemitér io
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os

sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MADALENA ANHOLE-
TO MELOTO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filha dos finados Sr. Jose Anho-
leto e da Sra. Leonor de Olivei-
ra, era casada com o Sr. Celso
Aparecido Meloto; deixa o filho:
Darcio Roberto Meloto, casado
com a Sra. Erika Novelo. Deixa
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
15h30 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RISAELA DA SILVA UMBE-
LINO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 32
anos de idade e era filha do fi-
nado Sr. Jose Cicero Umbeli-
no e da Sra. Rita de Cassia da
Silva. Deixou os filhos: Joa-
quim, Davi e Diego. Deixa ain-
da demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 13:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NATANAEL RODRIGUES DE
OLIVEIRA faleceu ontem na ci-

dade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria da Concei-
ção Sousa de Oliveira. Deixou
os filhos: Gislaine Sousa Ra-
mos Alves; Crislaine Sousa
Ramos Vieira; Mislaine Ra-
mos de Oliveira Borges; Pau-
lo Eduardo Ramos de Olivei-
ra; Leandro Souza Ramos.
Deixa ainda netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JULIO CESAR TAKAFACI fa-
leceu anteontem na cidade de
Rio das Pedras, aos 75 anos
de idade e era casado com a
Sra. Maria de Lourdes Takafa-
ci. Era filho do Sr. Sussumo
takafaci e da Sra. Inel Takafaci,
falecidos. Deixou os filhos: An-
dreia Michele Gaglian Takafa-
ci; e Marcelo Cesar Takafaci.
Deixa ainda demais parentes
e amigos. A sua cerimônia de
homenagens póstumas deu-
se ontem as 09:30hs, no veló-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Diamante,
onde posteriormente será cre-
mado. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADILSON JOSE MOLON fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 83 anos de idade,
era casado com a Sra. Roseli
Azeredo Molon. Era filho do Sr.
Gildo Molon e da Sra. Ida Marto-
rini, falecidos.  Deixa o filho:
Jose Fernando Molon casado

com Marcia Bragato da Rocha
Molon. Deixa 1 neta. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade –
Sala 06, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIA MARGARIDA
COCCO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era filha do
Sr. José Cocco e da Sra. Ange-
lina Severino, falecidos. Deixa
a filha: Rosana Ferraz de To-
ledo Bacchim casada com
Marcos Antonio Bacchim. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 13:30 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 05,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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